
ПРОЛЕТАРИИ в с е х  С Т Р А Н ,с о е д и н я й т е с ь !

г е д  И З Д А Н И Я  34-Й

В О С Т О К А .
О Р ГА Н  Ц ЕН ТРАЛ ЬН О ГО  И ТБИ ЛИ ССКО ГО  КО М И ТЕТО В КО М ПАРТИ И  ГР У З И И  

И СО ВЕТО В ДЕПУТАТОВ Т РУ Д ЯЩ И ХС Я  ГРУ ЗИ Н С К О Й  ССР
ГУ?. гЛ ^ ^ з з с п ь  ЛЧЭЭдДаЛПЬ 110БШСГЭАП 4П9П8ЭШ,шьпспьпь апалаэапьд ьэ̂ олтззсгпи ыл ззлпазсгшз чззззаазт ьоъ̂ пзбпь плазеп

№ 179 (9371) Суббота, 30 июля 1955 г. Цена 20 коп.

V I
с е г о д н я  в  н с м с р е :

Телеграмма Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР К. Е. Ворошилова Пре
зиденту Австрийской Республики господину 
Теодору Кернеру (1 стр.).

 ̂Телеграмма Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина Федеральному Канцле
ру Австрийской Республики господину Юлиусу 
Раабу (1 стр.).

Телеграмма Министра Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотова Министру Иностранных

Дел Австрийской Республики господину Л ео
польду Фиглю (1 стр.).

Прием товарищем Н. А. Булганиным деле
гации Сирийского парламента (1 стр.).

В  Президиуме Верховного Совета С С С Р  
(1 стр.).

Указ Президиума Верховного Совета С С С Р  
о созыве Верховного Совета С С С Р  (1 стр.).

Ш И Р Е  С О Р Е В Н О В А Н И Е  З А  В Ы С О К У Ю  
П Р О Д У К Т И В Н О С Т Ь  М О Л О Ч Н О Г О  СКОТА- 
(2 стр.).

Н А  Г А З Е Т Н Ы Е  Т Е М Ы : Л . Давитадзе. -  
Сила печати —  в партийном руководстве 
(3 стр.).

Выступление президента Тито (3 стр.).

Парижская печать о предстоящей поездке 
Н. А . Булганина и Н . С. Хрущева в Англию 
(4 стр.).

Американская сельскохозяйственная делега
ция выехала в Краснодарский край (4 стр.).

Неуклонно повышать 
продуктивность скота

Колхозное крестьянство Грузии, как и 
весь советский народ, с огромным удовле
творением восприняло решения июльского 
Пленума Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза. В 
этих решениях дана боевая программа дей
ствий по дальнейшему мощному подъему 
социалистической индустрии и сельского 
хозяйства, укреплению могущества Совет
ского государства.

Единодушно одобряя постановления 
июльского Пленума ЦК КПСС, труженики 
деревни развертывают социалистическое 
соревнование в честь XX съезда Коммуни
стической партии Советского Союза, изо 
дня в день усиливают борьбу за новый 
крутой подъем сельского хозяйства и осо
бенно такой его важнейшей отрасли —  
как животноводство.

Преисполненные желанием обеспечить 
советских людей в изобилии долоком, мя
сом, шерстью и другими продуктами жи
вотноводства, колхозники, работники ма
шинно-тракторных станций и совхозов все 
шире развертывают социалистическое со
ревнование за резкое увеличение производ
ства продуктов животноводства, за до
срочное выполнение заданий январского 
Пленума ЦК КПСС.

Начатое в феврале нынешнего года по 
инициативе группы доярок ортачальского 
колхоза имени Махарадзе Гареубанского 
района социалистическое соревнование 
доярок и дояров Грузии за высокую про
дуктивность молочного скота, за то, что
бы уже в нынешнем году надоить от каж
дой породистой коровы по 3.000 кило
граммов молока, а от непородистых —  по 
1.500 килограммов, получило широкий 
размах и охватило тысячи животноводов 
республики. Многие работники молочно
товарных ферм, целые колхозы и совхозы 
успешно выполняют взятые обязательства, 
постоянно повышают продуктивность ста
да. Животноводы передовых колхозов и 
совхозов показывают пример того, как сле
дует изыскивать резервы роста поголовья 
и продуктивности скота, укрепления кор
мовой базы.

Благодаря мерам, принятым партией и 
правительством, широкому развертыванию 
социалистического соревнования в колхо
зах и совхозах Грузии достигнуты некото
рые успехи в области животноводства: воз
росло поголовье общественного скота, уве
личилось производство молока, мяса и дру
гих продуктов. За 9 месяцев нынешнего 
хозяйственного года в животноводстве в 
колхозах республики на одну фуражную 
корову получено молока в среднем на 189 
килограммов больше, чем за соответствую
щий период прошлого года, а колхозы 
Махарадзевского, Гурджаанского, Цител- 
цкаройского и Сагареджойского районов 
уже выполнили годовой план надоя моло
ка. С каждым днем растет число колхо
зов, досрочно завершивших годовой план 
надоя молока. Достигнуты успехи также в 
области овцеводства, свиноводства и пти
цеводства. Все это позволило колхозам 
республики с превышением выполнить 
полугодовой план сдачи государству мо
лока, мяса и яиц.

Значительное повышение продуктивно
сти молочного скота достигнуто в боль
шинстве колхозов и совхозов республики. 
На этом фоне особенно неприглядно вы
глядит отставание ряда районов. В то вре
мя как годовой план надоя молока за 
9 месяцев нынешнего хозяйственного го
да выполнен по республике на 65,3 про
цента, в колхозах Хашурского, Еаспского, 
Ахметского, Цхакаевского, Чхороцкуско- 
го районов выполнение плана не превы
шает 45 процентов. Это отставание объяс
няется прежде всего тем, что партийные, 
советские и сельскохозяйственные органы 
указанных районов еще не уделяют долж
ного внимания повышению продуктивно
сти животноводства, созданию прочной 
кормовой базы, строительству помещений 
для скота и силосных сооружений. Реши
тельно устраняя эти недостатки, местные 
партийные и советские органы, колхозы, 
МТС и совхозы должны приложить все си
лы, чтобы не только выполнить план ны
нешнего года, но и создать условия для 
Досрочного выполнения заданий январско
го Пленума ЦК КПСС об увеличении про
изводства основных продуктов животно
водства.

Сейяас в разгаре заготовка кормов. По
всеместно идет сенокос. Развертывается 
закладка силоса. Скоро колхозы и совхозы 
республики приступят к раздельной убор
ке кукурузы и силосованию ее початков и 
стеблей. Многие колхозы и совхозы стали 
заготавливать корма до начала массовой 
уборки хлебов, успешно ведут закладку 
силоса, умело организовали уход за посе
вами кукурузы и подготовку к ее уборке.

И все же в целом по республике заго
товка кормов ведется неудовлетворитель
но. К  25 июля убрано трав намного 
меньше, чем на ту же дату в прошлом 
году. Крайне низкие темпы заготовки гру
бых кормов: к 20 июля было заготовлено 
на 20.000 тонн меньше (в том числе се
на на 12.000 тонн меньше), чем на ту же 
дату в прошлом году.

Такое серьезное отставание в деле за
готовки кормов объясняется тем, что Ми
нистерство сельского хозяйства республи
ки, а также местные партийные и совет
ские органы ряда районов за последнее 
время ослабили руководство колхозами и 
МТС. Средства колхозов и техника МТС 
используются непроизводительно, в то 
время как на полях остаются невывезен- 
ными пожнивные остатки (солома и поло
ва). Такому ненормальному положению 
должен быть положен конец.

Важное место в кормовом рационе жи
вотных должна занять такая драгоценная 
культура, как кукуруза. Во многих рай
онах республики она уже дала початки, 
которые скоро достигнут молочно-восковой 
спелости. Еще немного времени и в колхо
зах и совхозах приступят к уборке и си
лосованию початков. Задача заключается 
в том, чтобы образцово подготовить и про
вести уборку. Для этого необходимо при
вести в готовность уборочную технику и 
инвентарь, силосохранилища, подготовить 
опытные кадры для работы на силосова
нии кукурузы. Между тем далеко не вез
де эта работа ведется успешно. Крайне 
медленно и плохо строят силосные соору
жения в Ахалкалакском, Цагерском, Ам- 
бролаурском, Онском районах.

Сейчас наступил наиболее ответствен
ный период летнего содержания животных. 
Практика прошлых лет показала, что из 
летних месяцев наиболее низкие удои и 
привесы стада бывают в августе и сентя
бре. Но колхозы и совхозы, в связи 
расширением посевов кукурузы, имеют 
возможность и должны в эти месяцы не 
только не снижать продуктивность скота, 
но и повысить ее. От того, насколько 
успешно работники животноводства спра
вятся с кормлением животных в летний 
период, зависят темпы дальнейшего повы
шения продуктивности, рост производства 
молока и мяса.

В центре внимания местных партий
ных, советских и сельскохозяйственных 
органов, МТС и колхозов должны стоять 
вопросы широкого внедрения стойлово-ла
герной системы содержания скота с при
менением зеленой подкормки за счет посе
вов кукурузы и других кормовых куль
тур. Нужно, всячески поддерживать дви
жение животноводов за выращивание кор
мов на прифермских участках.

Образцово провести летний период со
держания скота, еще выше поднять про
дуктивность животноводства, дать уже в 
этом году нашему народу много продуктов 
животноводства —  вот за что борются сей
час тысячи колхозных и совхозных жи
вотноводов.

Сегодня в Тбилиси открывается респуб
ликанское совещание передовиков обще
ственного животноводства. Труженики 
ферм подведут первые итоги социалисти
ческого соревнования за подъем животно
водства, поделятся богатым опытом полу
чения высоких надоев, больших привесов 
и настрига шерсти. Задача заключается в 
том, чтобы обобщить и распространить все 
то новое, передовое, прогрессивное, что 
имеется у новаторов колхозного и совхоз
ного животноводства.

Выше знамя социалистического сорев
нования животноводов за крутой подъем 
животноводства, за досрочное выполнение 
заданий январского Пленума ЦК КПСС!

Горячий привет мастерам высокой про
дуктивности скота —  участникам респуб
ликанского совещания передовых живот
новодов!

Т Е Л Е Г Р А М М А

Президенту Австрийской
господину Теодору

Республики
КЕРНЕРУ

В Е Н А
Прошу Вас, господин Президент, принять искренние поздравления Президиума 

Верховного Совета СССР и мои лично, а также наилучшие пожелания австрий
скому народу в связи с вступлением в силу Государственного Договора о восста
новлении независимой и демократической Австрии.

Примите наши наилучшие пожелания счастья и процветания народу Австрий
ской Республики, вступившей на путь независимости и миролюбивого развития.

В ЧЕСТЬ XX С Ъ Е З Д А  К П С С

28 июля 1955 года. К. ВОРОШ ИЛОВ.

Т Е Л Е Г Р А М М А

Ф ед е р ал ьн о м у  Канцлеру Австрийской Республики  
господину Юлиусу РААБУ

В Е Н А
По случаю вступления в силу Государственного Договора о восстановлении неза

висимой и демократической Австрии прошу Вас, господин Канцлер, принять от Со
ветского Правительства и от меня лично самые сердечные поздравления и пожела
ния процветания народу Австрийской Республики.

Разрешите выразить уверенность в том, что дружественные отношения между 
нашими странами будут крепнуть и развиваться на благо народов Советского Союза 
и Австрии в интересах прочного мира в Европе.

МАХАРАДЗЕ, 29. (Корр. «Зари Восто
ка»), Труженики Махарадзевского района 
с огромным удовлетворением встретили 
решения июльского Пленума ЦК КПСС. 
На предприятиях, в совхозах и в колхозах 
района проводятся беседы и коллективные 
читки материалов июльского Пленума.

После того, как директор Гуриантской 
чайной фабрики тов. Ахаладзе ознакомил 
рабочих и служащих с постановлением 
Пленума о задачах по дальнейшему подъе
му промышленности, начальник цеха го
товой продукции А. Самсония заявил:

—  С большим удовлетворением мы уз
нали, что пятый пятилетний план вы
полнен промышленностью СССР за 4 го
да и 4 месяца. Пер’ед работниками чайной 
промышленности стоит боевая задача—  
значительно улучшить технологический 
процесс переработки чая и дать стране 
высококачественную продукцию.

В ответ на решения Пленума коллектив 
фабрики единодушно принял обязатель-

28 июля 1955 года.
Н. Б У Л Г А Н И Н .

Т Е Л Е Г Р А М М А

„  Иностранных Д е л  Австрийской Республики
господину Леопольду ФИГЛЮ

В Е Н А
В связи с вступлением в силу Государственного Договора о восстановлении 

независимой и демократической Австрии примите, господин Министр, мои поздравле
ния и наилучшие пожелания народу Австрии.

Позвольте выразить твердую уверенность, что избранный Австрией путь посто
янного нейтралитета обеспечит австрийскому народу блага мирного развития и по
служит делу укрепления мира и безопасности европейских народов.

28 июля 1955 года.
В. МОЛОТОВ.

•ш ш м ш ш ш пш ш хятг!

Прием товарищем Н. А . Булганиным 
делегации Сирийского парламента

29 июля Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял делега
цию Сирийского парламента, находящуюся в Москве по приглашению Верховного 
Совета СССР.

На приеме присутствовали глава делегации —  вице-председатель палаты депу
татов парламента Сирии Рафик Башщур, члены делегации депутаты парламента Али 
Бузо, Абдель Вахаб Хомад, Абдель Латыф Юнее, Хаиль Срур, Дикран Джираджян, 
Фарзат Мамлюк, Галеб Аяши, Ратиб Хусами, Хусейн Мревид, Мустафа Зарка, Халед 
Багдаш, Халиль Калляс, Абдель Халим Каддур, Абдель Маджид Рустом, Ахмад Исма
ил, Фейсал Рукби, Абдель Раззак Наиф, Акоп Маршо и секретарь делегации Жорж 
Абу Жамра.

На прпеме присутствовал Чрезвычайный Посланник и Полномочный Министр 
Сирии в СССР Фарид Хани.

В беседе, протекавшей в дружественной обстановке, принял участие Первый 
Заместитель Председателя Совета Министров СССР и Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов.

Глава делегации парламента Сирии Рафик Башщур выразил горячую благодар
ность Н. А. Булганину за беседу и за теплый прием, оказанный делегации в Совет
ском Союзе.

Н. А. Булганин просил членов делегации передать привет сирийскому народу, 
парламенту и главе правительства Сирии. (ТАСС).

ства: путем внедрения передовой тех
ники, улучшения организации труда вы
полнить годовой план выпуска готового 
чая на 120 процентов, дать государству 
на 1,5 миллиона рублей сверхплановой 
продукции.

Председатель колхоза имени Ленина се
ла Натанеби. депутат Верховного Совета 
СССР Г. Цитлидзе во время беседы, посвя
щенной решениям Пленума, сказал:

—  Постановления июльского Пленума ЦК 
КПСС будут способствовать дальнейшему 
росту тяжелой индустрии. А в этом— залог 
нового подъема сельского хозяйства.

Сбор чайного листа вручную— весьма 
трудоемкая работа. Поэтому мы ждем в 
ближайшее время от работников промыш
ленности чаеуборочные машины, которые 
значительно облегчат труд. Со своей 
стороны колхозника! сделают все для ус
пешного завершения сельскохозяйственно
го года и достойно встретят XX съезд 
КПСС.

Инициатива передовых предприятий
СУХУМИ. (Корр. «Зари Востока»), Со

стоялось собрание передовиков производ
ства промышленных, транспортных и 
строительных организаций Сухуми с уча
стием руководителей предприятий и сек
ретарей первичных парторганизаций, по
священное итогам соревнования за второй 
квартал нынешнего года.

С докладом об итогах работы во втором 
квартале и задачах предприятий Сухуми 
в связи с решениями июльского Пленума 
ЦК КПСС выступил секретарь Сухумско
го горкома партии М. Чиковани.

За лучшие показатели в социалистиче
ском соревновании коллективу Сухумско
го кожобувного комбината имени Орджо

никидзе было вручено переходящее Крас
ное знамя исполкома Сухумского горсове
та и горкома партии.

Переходящее Красное знамя исполкома 
и горкома партии оставлено железнодо
рожникам паровозного депо, обеспечив
шим выполнение заданий по всем изме
рителям работы.

33 передовика производства награжде
ны почетными грамотами.

Участники собрания приняли обраще
ние ко всем рабочим, инженерно-техни
ческим работникам и служащим предприя
тий Сухуми, призывающее широко раз
вернуть социалистическое соревнование 
за достойную встречу XX съезда КПСС.

-О-
Забота государства о женщине-матери

Около 80 тысяч многодетных и одино
ких матерей в Грузйи получают государ
ственное пособие. До 1 января 1955 года 
им выплачено около 682.000.000 рублей. 
Значительные суммы выплачены в Аб
хазской и Аджарской АССР, в Зугдидском, 
Ахалкалакском, Горийском, Цалкском и 
ряде других городов и районов Грузинской 
ССР.

Так, например, только в минувшем году 
в Ахалкалакском районе выплачено посо
бий на сумму 2.286.000 рублей, в Зугдид

ском— 2.213.000 рублей, в Чиатурском— •- 
1.059.000 рублей. В Марнеульском район» 
пособия получают более 3.000 матерей* 
Мать-героиня Самарган Ибрагим кзы из 
села Капанахчи, имеющая 10 детей, полу
чила с 1947 года от государства 25.100 
рублей пособия. А. Марикян, из села Шау- 
мяни, мать 10 детей,—  21.225 рублей.

В текущем году в городах и района* 
Грузинской ССР должно быть выплачено 
государственных пособий многодетным и 
одиноким матерям более 75 миллионов 
рублей.

Поход на вер ш и н у  К азбеги
КАЗБЕГП, 29. (Спец. корр. «Зари Бо

стона»). Молодые альпинисты Грузии—  
участники массового восхождения на вер
шину Казбеги в честь V Всемирного фе
стиваля молодежи и студентов достигли 
Орцкали, расположенного в 15 километ
рах от села Казбеги. Здесь они разбили 
лагерь и приступили к тренировочным 
занятиям на травянистых склонах, ка
менных россыпях, моренах, скалах. Аль
пинисты тренировались также в преодо
лении горных рек. Участникам восхожде- 

 ̂ния были прочитаны лекции о метеоро

логии, истории альпинизма, о горной бо
лезни и мерах борьбы с нею.

28 июля Лагерь был перенесен к пункту 
Шеварденис-буде, расположенному на вы
соте 3.600 метров над уровнем моря* 
Здесь альпинисты осваивают технику 
ходьбы по льду. Следующая стоянка ла
геря —  на высоте 4.200 метров, в непо
средственной близости от плато горы Еаз- 
беги.

Отсюда участники массовой алышнпадБ» 
начнут штурм вершины.

Г. МЕЛИЯ.

КУКУРУЗУ УБИРАЕТ КОМБАЙН
Колхозы, машинно-тракторные станции 

и совхозы страны, выполняя решения ян
варского Пленума ЦК КПСС, в нынешнем 
году заложили прочную основу для обеспе
чения животноводства кормами. Особенно 
важную роль в укреплении кормовой ба
зы сыграет кукуруза, посевы которой со
ставляют в нынешнем году 17,9 миллиона 
гектаров —  на 13,6 миллиона гектаров 
больше, чем в прошлом году.

Опыт передовых колхозов и совхозов по
казал, что для получения высококаче
ственного силоса из кукурузы нужно ее 
убирать в стадии молочно-восковой спе
лости. Наукой и передовой практикой до
казаны преимущества раздельного сило
сования кукурузы: стеблей с листьями и 
початков. Початки в молочно-восковой 
спелости содержат много сахара и поэто
му хорошо консервируются и хранятся.

Перед конструкторами сельскохозяй

ственных машин страны стояла задача—  
создать такую силосоуборочную машину, 
которая производила бы раздельную убор
ку зеленой массы кукурузы (стеблей и 
листьев) и початков.

На днях в колхозе имени Молотова села 
Кесало Гардабанского района Грузинская 
машиноиспытательная станция начала 
проводить предварительные государствен
ные испытания двух опытных образцов 
комбайнов, оборудованных приспособле
ниями для отрыва початков кукурузы от 
стеблей. Они построены на базе силосо
уборочных комбайнов «СК-2,6», выпускае
мых Сызранским комбайновым заводом. 
Комбайн «СК-2,6», скашивает посевы си
лосных культур (многолетние и однолет
ние травы, а также кукурузу, убираемую 
на силос) и одновременно размельчает зе
леную массу.

Работами по испытанию эксперимен
тальных кукурузо-силосоуборочных ком
байнов «КСК-2,6» руководят кандидаты 
технических наук Н. Резник и Я. Жук.

Кукурузо - силосоуборочные комбайны 
работают на тяге трактора «ДТ-54». 
Принцип уборки кукурузы почти таков, 
как и при уборке хлебов. Разница заклю
чается в том, что подрезанные режущим 
аппаратом комбайна стебли кукурузы с 
початками попадают на транспортер, и, 
при прохождении всей массы через по
чаткоотламывающий аппарат, початки 
отделяются и посредством початкового 
транспортера выгружаются в специаль
ную прицепную тележку, расположенную 
позади комбайна. Что же касается стеб
лей и листьев, то они в измельченном ви
де, благодаря другому транспортеру, по
падают в идущую рядом с комбайном сле
ва автомашину.

Предварительные данные испытания 
опытных образцов кукурузо-силосоубороч
ных комбайнов удовлетворительные. Они, 
в частности, говорят и о том, что после 
внесения в конструкцию комбайнов неко
торых изменений они найдут широкое 
применение для раздельной уборки стеб
лей и початков кукурузы в стадии молоч
но-восковой спелости.

Н. ЯРОВ.
(Спец. корр. «Зари Востока»).

Н а  с н и м к а х :  1. Кукуруза в стадии 
молочно-восковой спелости, выращенная для 
испытания кукурузо-силосоуборочных ком
байнов «КСК-2,6». 2. Комбайн «КСК-2,6» в 
момент испытания на полях колхоза имени 
Молотова села Кесало Гардабанского рай
она.

Фото М. Квирикашвили.

В Президиуме Верховного Совета СССР
Совет Министров СССР в связи с окончанием Женевского совещания 

Глав Правительств СССР, США, Англии и Франции представил в Вер
ховный Совет СССР доклад Правительственной Делегации Советского 
Союза на указанном Совещании.

_^Президиум Верховного Совета СССР постановил созвать 4 августа 
1955 года сессию Верховного Совета СССР, имея в виду заслушать на 
сессии доклад Председателя Совета Министров СССР тов. Булганина 
Н. А. о результатах Совещания Глав Правительств четырех держав в 
Женеве.

Указ Президиума Верховного Совета СССР о созыве сессии пуб
ликуется.

УКА З П Р Е З И Д И У М А  ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О С О ЗЫ ВЕ ВЕРХО ВН О ГО  СОВЕТА СССР

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Созвать третью сессию Верховного Совета СССР четвертого созыва 

4 августа 1955 года в гор. Москве.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШ ИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.
Москва, Кремль.
28 июля 1955 г.
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Ш ире соревнование за высокую продуктивность молочного скота

ПОЛУЧАТЬ ВЫСОКИЕ УДОИ В КАЖДОМ КОЛХОЗЕ
☆

Мое любимое дело
На животноводческой ферме колхоза я 

работаю 17 лет. За эти годы накопил не
который опыт в борьбе за повышение 
продуктивности молочного скота и сохра
нение приплода.

Я убедился в том, что успехи в труде 
■ависят от заинтересованности в работе, 
от любви к своему делу. В подтверждение 
могу привести следующее: <у нас в колхозе 
нет типового механизированного коровни
ка, нет и больших пастбищ. Но то, что 
есть, мы используем рационально, забот
ливо ухаживаем за скотом. В результате 
ферма ежемесячно перевыполняет зада
ния по надоям молока, ликвидирован па
деж скота.

В прошлом году было получено в целом 
по колхозу на каждую фуражную корову 
106 литров молока сверх плана. Лично я 
надоил от каждой из девяти закрепленных 
за мной коров в среднем на 900 литров 
молока больше, чем предусматривалось за
данием. За перевыполнение плана мне 
выдали в виде премии-надбавки 1.790 
литров молока.

Известно, что основой высокой продук
тивности коров является прочная кормо
вая база. Обилие и разнообразие кормов 
дает возможность кормить животных по 
самым лучшим рационам, которые состав
ляются в зависимости от живого веса ко
ров, их особенностей и продуктивности.

Большое значение для 
повышения продуктив
ности коров имеет пере
работка кормов перед 
дачей их животным. Пе
реработанные корма го
раздо охотнее поедаются 
коровами и лучше усва
иваются ими. При этом 
отходы доводятся до ми
нимума.

Не менее важное зна
чение имеет правильный 
уход эа животными. В 
заботливом уходе особен
но нуждаются стельные 
коровы, а также молод
няк. Правильный уход 

в» скотом —  это один из путей получения 
высоких надоев молока.

В  летнее время мы держим коров на 
пастбищах, применяя загонную пастьбу. 
Это позволяет наиболее рационально ис
пользовать имеющиеся пастбищные пло
щади, обеспечить скот зелеными кормами 
ва более длительный период.

Наряду с выпасом мы используем для 
подкормки коров листья акации, которые, 
по моим наблюдениям, способствуют повы
шению удойности животных. Кроме того, 
даем коровам и концентрированные корма.

В зимний период коровы содержатся 
хоть и не в стандартном, но в теплом и 
светлом помещении. . Кормим животных 
три раза в день. Основу рациона зимой 
составляют грубые, сочные и концентри
рованные корма. На каждую корову мы 
имели по 4,5 тонны силоса и кормовой 
свеклы. Перед скармливанием грубые кор
ма обязательно измельчаются, сдабривают
ся солью. Мы кормим животных строго 
придерживаясь составленного рациона, 
стараемся всячески его разнообразить.

Коров мы чистим ежедневно, а в поме
щении уборка производится по нескольку 
раз в сутки.

А. Кавтария.

Мы доим коров три раза в день, в стро
го установленные часы, стараясь не нару
шать порядок дойки.

Правильным доением достигается не 
только высокая продуктивность коров, но 
и улучшение общего состояния организма 
животного. Известно, например, что даже 
малейшая царапина на вымени может вы
звать его заболевание, что в конечном 
счете не только снижает надои молока, но 
и вызывает болезнь коровы. Поэтому, пе
ред тем, как приступить к дойке, я тща
тельно мою руки с мылом, обмываю вымя 
коровы теплой водой и насухо протираю 
его чистым куском материи. После этого 
произвожу массаж вымени и лишь потом 
приступаю к дойке. Доение веду равно
мерно, всей рукой, подталкивая вымя ку
лаками. После того, как корова перестает 
отдавать молоко, еще раз массирую вымя, 
а затем додаиваю самые жирные капли 
молока.

Во время дойки я даю коровам теплое 
пойло из отрубей, которое очень хорошо 
влияет на продуктивность животных.

Большое значение для повышения про
дуктивности коров и сохранения молод
няка имеет ручная выпойка телят. На этот 
способ выращивания молодняка мы пере
шли несколько лет назад, и с тех пор у 
нас не было случая падежа телят, а удой
ность коров растет из года в год.

В своей работе я ста
раюсь использовать все 
имеющиеся у нас резер
вы, применять опыт пе
редовиков и достиже
ния сельскохозяйствен
ной науки. За 9 меся
цев нынешнего хозяй
ственного года в живот
новодстве я надоил от 
каждой из закреплен
ных за мной коров в 
среднем по 952 литра—  
на 220 литров молока 
больше, чем за тот же 
период прошлого года. 

Все закрепленные за 
находятся в отличном со-мной телята 

стоянии.
В нынешнем году, осуществляя реше

ния январского Пленума ЦК КПСС, прав
ление колхоза стало уделять больше вни
мания животноводству. Начато строитель
ство типового коровника, «а кормовые це
ли отведено вдвое больше площадей, чем 
в минувшем году, созданы кормодобываю
щие бригады, приобретена спецодежда 
для доярок, скотников, пастухов, телят
ниц, выписаны газеты и журналы, кото
рые знакомят нас с опытом передовых 
животноводов страны.

В ответ на заботу родной Коммунисти
ческой партии и Советского правитель
ства о благосостоянии нашего народа я 
с еще большей энергией буду добиваться 
дальнейшего повышения продуктивности 
скота.

Обязуюсь надоить в нынешнем году от 
каждой из закрепленных за мной коров в 
среднем по 2.000 литров молока, выра
стить и сохранить весь молодняк.

А. КАВТАРИЯ,
' дояр колхоза вмени Буденного села 

Сагандзиле Орджоникидзевского рай
она.

У Ч А С Т Н И К И  всхв
В живописной долине, вдоль левого бе

рега реки Псоу, широко раскинулись вла
дения леселидзевского колхоза имени 
Сталина. Еще издали видны расположен
ные на взгорье два капитальных здания 
молочнотоварной фермы с силосными 
башнями рядом. Немного ниже —  двух
этажный дом правления, склады, конюш
ни, птичники, механические мастерские, 
гаражи.

...На молочнотоварную ферму нас про
водил старший пастух Захар Кобалия. В 
одной из светлых и просторных комнат, 
где стояли шкафы с книгами, различны
ми пробирками и препаратами, собрались 
почти все работники фермы— доярки, те
лятницы и пастухи. Используя перерыв, 
животноводы решили подвести итоги своей 
работы за первый квартал. Каждому хоте
лось поскорее узнать, каковы результаты 
его работы, как выполпяют обязательства 
товарищи и ферма в целом. Это понятно. 
Работники фермы, в ответ на постановле
ние январского Пленума ЦК КПСС, взяли 
серьезные обязательства по повышению 
продуктивности скота.

—  Пусть прежде Альма расскажет, —  
заявили в один голос доярки.— Она нема
ло сделала для развития общественного 
животноводства, за ее спиной 12 лет рабо
ты на ферме.

И Альма Танвель, заведующая живот
новодством колхоза, начала свой рассказ:

—  По поводу работы наших ферм мож
но услышать разные суждения. Одни гово
рят, что все дело в племенном составе 
стада. Другие отмечают, что причина ус
пехов —  хорошие корма, а некоторые счи
тают решающими факторами наших дости
жений сплоченность и опытность коллек
тива животноводов.

Но успех всего дела не может решить 
лишь одно из этих условий. Каждое из 
них, взятое отдельно, само по себе еще 
не обеспечивает высоких показателей. 
Только в умелом и правильном их сочета
нии —  залог успешной работы.

— КОЛХОЗЫ-ПЕРЕДОВИКИ — , 
СОРЕВНОВАНИЯ

Газета сЗаря Востока» публикует список колхозов — передовиков соревно
вания за высокую продуктивность молочного скота, добившихся досрочного вы 
полнения годового плана надоев молока. (Цифры показывают, сколько килограм
мов молока надоено в среднем по колхозу на каждую фуражную корову за 
9 месяцев и 20 дней — с 1 октября 1954 года по 20 июля 1955 года).

ГАРЕУБА Н СКИ Й  РАЙОН
имени Махарадзе (ортачальский) 
имени Сталина села Кумиси 
имени Маленкова села Глдани 
имени Ленина села Марткопи 
села Телеги

Ц И ТЕЛЦ КАРО ПСКИ Й РАЙОН
имени Орджоникидзе поселка Цители Цкаро 
имени X V I I I  партсъезда села Мирзаани 
имени Сталина села Земо Мачхаани

ДМ АНИССКИЙ РАЙОН
имени X V I I  партсъезда села Джавахи 
имени Кирова села Кировиси 
имени Сталина села Орозмани 
имени Орджоникидзе села Гантиади
имени Маленкова села Вардисубани

ГОРИЙСКИЙ РАЙОН
«Гамарджвеба» села Каралети 
«Чвени шрома» села Плави 
имени Сталина села Меджврихеви 
имени Хрущева села Зегдулети 
имени Маленкова села Хидистави

ГУРД Ж А А Н СКИ Й  РАЙОН
имени Сталина села Велисцихе 
имени Орджоникидзе г. Гурджаани 
села Чандари

СТАЛИНИ РСКИИ РАЙОН
имени Сталина села Ередви 
имени Пушкина села Тбети

АХАЛКАЛ АКСКИ Й  РАЙОН
«Пограничник» села Филиповка 
имени Калинина села Карцахи 
имени Махарадзе села Оками

М ЦХЕТСКИЙ РАЙОН
имени Хрущева села Цилкани 
«Гантиади» села Сагурамо 
села Канда

КАЧРЕТС КИ Й  РАЙОН
имени Ц хакая села Какабети 
имени Сталина села Кандаура 
имени Маленкова села Арашенда

ЦХАЛТУБСКИЙ РАЙОН
имени Сталина села Квилкшори 
имени Кагановича села Гвиштиби 
имени Ленина села Маглаки

ГАРД АБАНСКИЙ РАЙОН
имени Ворошилова села Тазакенди 
имени Кирова села Гардабани 
«Социализм» села Бирлики
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У нас неплохое стадо воров красной 
степной породы. Некоторые из них дают 
сейчас по 18— 22 и больше килограммов 
молока в день. Ферма вначале состояла из 
коров, сданных крестьянами при объеди
нении в колхоз; среди них преобладали 
беспородные коровенки, дававшие в год не 
более 400— 500 килограммов молока.

Улучшение породного состава стада кол
хоз начал с того", что приобрел чистопород
ных быков и стал ими улучшать поколе
ния местных коров. Теперь, как видите, 
стадо у нас как на подбор. Постепенно 
улучшая его, колхозные животноводы по
лучили коров, отлично зарекомендовавших 
себя в местных условиях. Новорожденных 
телят до определенного возраста выпаи
ваем вручную молоком, содержим их зи
мою в неотапливаемом помещении. Холод
ное воспитание молодняка оказалось очень 
полезным. В сутки они прибавляют в весе 
600— 700 граммов.

Но иметь породистых воров, —  это еще 
не все. Важно добиться высокой продук-: 
тивности скота. А этого нельзя достигнуть 
без создания прочной кормовой базы. Кор
мовая база колхоза пока еще не отвечает 
всем требованиям нашего высокопродук-1 
тивного стада. К тому же нам некуда вы
гонять скот —  все занято садами, поля-| 
ми, плантациями. Поэтому мы засеваем 
междурядья садов и плантаций лядвенцом, 
клевером, викой с овсом. Но междурядьям 
кукурузы высеваются поочередно соя и 
тыква. А на ряде участков выращиваются 
три урожая разных культур в год. Ран-; 
ней весной высаживается картофель, затем 
капуста, а осенью высевается вика с ов
сом.

—  Нам иногда говорят, —  вступила в 
разговор доярка Эльза Янсон,— легкая, мол, 
у вас, доярок, работа. Со стороны, может, 
это так и кажется. А раздоить коров, взять 
у них все молоко —  не простое дело. Вот,: 
к примеру, мои коровы. Ведь к каждой из 
них требуется особый подход. У коров Ла
ны и Розы нрав ласковый. А с Марго надо

На молочнотоварной ферме колхоза яменн Сталина села Леселидзе.
Фото С. Короткова.

быть построже. Если ей что чуть не по 
нраву, так и подойник перевернет. Весной 
нынешнего года, когда только стали повы
шаться надои, у моей лучшей коровы Ла
ны стало опухать вымя. Целыми сутками 
не отходила я от нее, массировала вымя, 
лечила мазью. Все это помогло, и теперь 
Лана опять дает молока больше всех. Как- 
то одна из коров объелась, а может, съела 
какую-то ядовитую траву, и ее раздуло. 
Нельзя было допускать, чтобы она легла, 
следовало давать лекарства и непрестанно 
водить. Пришлось немало пережить, пока 
корова выздоровела.

—  На фермах у нас работают люди 
опытные, хорошо знающие свое дело, —  
продолжала свой рассказ Альма. —  И, что 
самое главное, они любят свою профессию. 
Но не все они сразу взялись за нее охот
но. Одни боялись, что не справятся, дру
гих смущала сложность работы.

У каждого животновода нашей фермы 
своя биография, но общим для всех явля
ется любовь к своей специальности. В 
1931 году вступил в колхоз Александр 
Арман и стал работать ездовым. В 1934 
году он работал конюхом, а затем заведы- 
вал конефермой. С 1950 года этот пере
довой животновод руководит молочнотовар
ной фермой.

Захар Кобалия е девяти лет пас кня- 
жескцх коров. Теперь ему уже за пятьде
сят. Как старший пастух, он отдает все 
свои силы улучшению работы фермы. Бо

гатый опыт и знания Кобалия передает 
сейчас молодым животноводам.

Мета Стас— потомственная доярка. Еще 
будучи школьницей, она всегда помогала 
своей матери Юлии в уходе за животны
ми и в дойке коров. И вот, в конце прош
лого года, когда старой Юлии стало труд
но ходить на ферму, ее заменила дочь 
Мета. Теперь молодая колхозница считает
ся одной из лучших доярок колхоза.

За последнее время в жизни фермы 
произошло одно важное событие. После ян
варского Пленума ЦК КПСС партийное 
бюро и правление колхоза направили на 
ферму еще двух коммунистов. И здесь об
разовалась партийная группа.

«Секрет» успеха коллектива животно
водов колхоза имени Сталина заключается 
и в том, что он творчески относится к 
своей работе, стремится выполнить ее как 
можно лучше. В конце минувшего года 
коров перевели в новое капитальное поме
щение, но долго не могли устроить в нем 
механизированную кормокухню. Корма 
приходилось подготавливать вручную. 
Стебли кукурузы не всегда измельчались, 
что приводило к потерям более 20 процен
тов кормов.

Заведующий фермой А. Арман предло
жил устроить большой ящик с крышкой, 
облицевав его жестью, поставить силосо
резку для измельчения чалы, а также на
ладить кипячение воды. Правление приня
ло эти предложения. На следующий же

Г о д о в о й  п л а н  в ы п о л н е н
Долгое время животноводство было од

ной из самых отстающих отраслей в Ма- 
харадзевском районе. Некоторые руководя
щие работники района, а также многие 
председатели колхозов считали тогда не
возможным подъем этой отрасли. «Объяс
няли» они это тем, что якобы Махара- 
дзевский район, как субтропический, не 
располагает базой для развития животно
водства.

Но дело было, конечно, не в этом. При
чина отставания крылась, прежде всего, 
в отсутствии заботы о животноводстве, 
об улучшении породного состава скота, о 
строительстве капитальных коровников, 
о создании прочной кормовой базы.

Именно эти причины, а не что-либо 
другое, привели к тому, что колхозы райо
на на протяжении многих лет ни разу не 
выполнили государственного плана по 
надоям молока.

Существенный перелом в развитии жи
вотноводства наступил здесь лишь после 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС. И хотя 
в прошлом году Махарадзевский район не 
выполнил государственного плана про
дуктивности молочного скота, зато зало
жил прочные основы для перевыполнения 
его в нынешнем году.

Создав прочную кормовую базу, укре
пив животноводческие фермы кадрами, 
знающими и любящими свое дело, по
строив много капитальных скотных поме
щений, улучшив породный состав ско
та, махарадзевские животноводы доби
лись замечательных успехов. К 20 июля, 
на 2 месяца и 10 дней раньше срока, кол
хозы Махарадзевского района выполни
ли годовой план надоев молока на 100,1 
процента. Па каждую фуражную корову 
было получено по 707 килограммов мо
лока.

Таким образом, махарадзевские живот
новоды первыми в республике выполнили 
государственный план продуктивности моч-

лочного скота, надоив к 20 июля вдвое 
больше молока, чем за тот же период 
прошлого года.

Это по-настоящему знаменательное со
бытие вызвало у махарадзевских кол
хозников большую радость: животновод
ство, которое на протяжении многих лет 
было самой отстающей отраслью, затеня
ло успехи чаеводов и цитрусоводов райо
на, стало теперь на уровень этих передо
вых отраслей сельского хозяйства, пре
вратилось в доходную, рентабельную 
отрасль колхозного производства.

Большую помощь махарадзевским жи
вотноводам оказали соревнующиеся с ни
ми колхозники Генического района Херсон
ской области Украинской ССР. Украин
ские колхозники прислали в подарок ма- 
харадзевцам несколько десятков породи
стых коров. В январе нынешнего года 
украинские животноводы пробыли не
сколько дней в колхозах района, подели
лись своим богатым опытом в деле разви
тия животноводства.

Сейчас в колхозах Махарадзевского 
района идет большая работа по созданию 
прочной кормовой базы для скота. Уси
ленными темпами ведется строительство 
новых силосных башен и ремонт старых, 
строительство капитальных скотных по
мещений. Колхозники заботливо уха
живают за посевами кормовых культур.

Махарадзевские райком партии и испол
ком райсовета вынесли решение построить 
на Чалианских пастбищах, где расположе
но большинство животноводческих ферм 
района. Дом культуры.

Готовясь к достойной встрече XX съез
да КПСС, махарадзевские животноводы 
обязались надоить от каждой коровы по 
200 килограммов молока сверх плана, за
ложить прочные основы для дальнейшего 
крутого подъема животноводства.

Ч. ХОМ ЕРИКИ.
(Корр. «Зари Востока»).

Н а  п о д ъ е м е
Дорога в село Шкмери проложена в 

высоких горах. Она так узка, что даже 
арбе здесь трудно пройти. Шофер медленно 
и осмотрительно ведет машину.

Наконец, мы перевалили через гору 
Хихамта. У подножия одной из соседних 
гор мы увидели большое стадо скота.

—  Это стадо —  лишь часть скота на
шей фермы. Остальной скот пасется на 
других пастбищах, —  сказали нам па
стухи.

На предгорьи Поцхвревисмта расположе
но село Шкмери —  самое большое, самое 
отдаленное и богатое село Онского рай
она. Оно находится на высоте 1.800 мет
ров над уровнем моря.

Ведущей отраслью в шкмерском колхо
зе является животноводство. Значитель
ных успехов добился колхоз в нынешнем 
году. Шкмерские животноводы по-делово
му откликнулись на постановление январ
ского Пленума ЦК КПСС, провели боль
шую работу По увеличению поголовья и 
повышению продуктивности скота.

В 1954 году за хорошие показатели 
по животноводству районный выставоч
ный комитет наградил правление колхоза 
дипломом. Колхоз закрепил и развил 
успехи, достигнутые в прошлом году. 
Улучшение ухода за скотом сильно повы
сило его продуктивность. К 20 июля на 
каждую фуражную корову надоено 780 
литров молока —  на 218 литров больше, 
чем было получено к тому же числу прош
лого года.

Особенно хорошие показатели имеют
доярки 0. Гагнидзе, В. Джохадзе, 2. Нац- 
влишвили и другие. (

Шкмерские животноводы уделяют боль
шое внимание выращиванию молодняка. 
Доярки и пастухи хорошо знают, что
здоровый приплод можно получить толь
ко в том случае, если за коровами нала
жен хороший уход. На ферме давно ввели 
ручную выпойку телят. В телятниках —  
образцовая чистота. Каждая телятница
имеет поилку. Телят кормят из клапанных 
поилок. В результате хорошего ухода за 
коровами ликвидирована яловость. План 
роста поголовья скота выполняется за счет 
собственного приплода.

Правление колхоза придает важное 
значение кукурузе, являющейся лучшим 
кормом для скота. Впервые в текущем го
ду кукурузой было засеяно 6 гектаров, а 
в будущем году посевная площадь этой 
культуры будет расширена до 15 гекта
ров.

Колхозники составили перспективный 
план повышения продуктивности живот
новодства. План предусматривает довести 
производство мяса в 1957 году до 85,3 
тонны, молока —  до 162 тонн, яиц —  
до 22.000 штук.

Необходимо, чтобы районные партий
ные и советские организации изучили 
опыт шкмерских животноводов и обеспе
чили его внедрение в других колхозах

3. М ЕРКВИ ЛАД ЗЕ. 
(Корр. сЗари Востока»),

день был установлен котел, устроен ящик 
и доставлена силосорезка с приводом от 
садово-огородного трактора. В большом ба
ке кипятилась вода, которой заливались 
измельченные стебли кукурузы, засыпан
ные предварительно в ящик. Измельчен
ные и пропаренные стебли кукурузы ста
ли более удобоваримыми, полностью были 
ликвидированы потери кормов.

Творческое беспокойство заметно и на 
свиноферме. Свинарки А. Вахтер и М. Кам- 
ма стали примешивать в корм свиньям 
измельченную зеленую массу вики с ов
сом, в изобилии содержащую витамины. 
Она улучшает аппетит и общее состояние 
животных.

Многие животноводы колхоза награжде
ны орденами и медалями Советского Сою
за, медалями Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставки, премиями.

Лучшие доярки, помимо денег на трудо
дни, получили за перевыполнение плана 
дополнительной оплаты по 500— 600 ки
лограммов молока да по поросенку. Колхоз 
имени Сталина села Леселидзе— участник 
Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставки широким показом.

Является ли достигнутый колхозом уро
вень продуктивности животноводства пре
делом, или это только начало дальнейшего 
крутого подъема?

Этому вопросу было посвящено состояв
шееся недавно заседание правления арте
ли с колхозным активом. Председатель 
колхоза Давид Эрквания, ознакомив при
сутствующих с перспективным планом 
развития общественного хозяйства, попро
сил их высказаться.

—  Думаю, что новый план роста нам 
под силу,— заявил пастух 3. Кобалия.

—  Как думает Альма? —  спросил 
Эрквания.

—  Всей бригадой, —  ответила она, —  
мы толковали и решили, что к 1958 году 
дадим от каждой коровы по 2.500 кило
граммов молока. Следовательно, производ
ство молока на каждые сто гектаров паш
ни, лугов и пастбищ составит 618 цент

неров. Мы решили также на сто гектаров 
сельскохозяйственных угодий производить 
по 30,7 центнера мяса, в том числе 70 
процентов свинины. От каждой свиномат
ки обязуемся получить по 24 поросенка, 
а на каждые сто гектаров «ерновых куль
тур —  74.000 яиц.

Присутствовавшие единодушно одобрили 
перспективный план и разработали меро
приятия для его осуществления. О реаль
ности этого плана говорят трудовые дела 
колхозников.

Ощутимые результаты дали перевод ко
ров на круглогодовое стойловое содержание 
и усиленное кормление их. В первом квар
тале нынешнего года получено 52 тысячи 
килограммов молока вместо 34 тысяч по 
плану и 50 тысяч по обязательству. В пе
риод с 1 октября 1954 года по 20 июля 
нынешнего года надой на каждую корову 
составил 1.847 килограммов. Наступил 
летний, наиболее высокопродуктивный пе
риод. По обязательству колхоз должен по
лучить еще 65 тонн молока, а это соста
вит по 2.300 килограммов на корову.

Полеводы артели засеяли кукурузой 80 
гектаров, из них квадратно-гнездовым спо
собом— 45 гектаров. На площади в 10 гек
таров будет выращено два урожая куку
рузы в год. Силосование стеблей и почат
ков, убранных в стадии молочно-восковой 
спелости, позволит в нынешнем году уве
личить производство ценного сочного 
корма.

Правление колхоза подсчитало, сколько 
тысяч рублей надо будет затратить на ме
роприятия по дальнейшему развитию жи
вотноводства. Предстоит в этом году строи
тельство нового капитального здания сви
нофермы, силосных сооружений, приобре
сти все для механизации внутрифермско- 
го транспорта, для полного оборудования 
кормокухни. Словом, забот еще много...

Село Леселидзе 
Гагоского района,

П. СЕМ ЕНОВСКИЙ.



Приезд в Тбилиси делегации 
польских журналистов

29 июля в Тбилиси прибыла делегация 
журналистов Польской Народной Респуб
лики, знакомящаяся в Советском Союзе 
с опытом работы колхозов, совхозов, МТС, 
сельскохозяйственных научно - исследо
вательских учреждений.

Делегацию возглавляет главный редак
тор «Газета Иоморска» Генрик Цукер 
(г. Быдгощ). Среди членов делегации 
главный редактор еженедельника «Сель
скохозяйственный работник» Ежи Солец- 
ви (г. Варшава), секретарь редакции 
еженедельника «Крестьянский путь» 
Здислав Любович (г. Варшава), сотрудни
ца пресс-агентства «Агенция работнича»

Янина Бродзка (г. Варшава), сотрудник 
редакции «Газета Познанська» Мацей Га- 
ванскевич (г. Познань).

На вокзале польские журналисты были 
встречены редактором газеты «Заря Вос
тока» И. И. Чхиквишвили. заместителем 
министра сельского хозяйства Грузинской 
ССР А. С. Бекаури, начальником Главно
го управления радиоинформации Мини
стерства культуры Грузинской ССР А. К. 
Келенджеридзе, поэтом С. И. Чиковани, 
заместителем председателя правления 
ГОКС А. Н. Жгенти и другими.

Делегация пробудет в Грузии несколько 
дней. (ГрузТАГ).

Приезд в Тбилиси группы 
югославских журналистов

Вчера, 29 июля, в Тбилиси из Сочи 
прибыла совершающая поездку по Совет
ской стране группа журналистов Югосла
вии. Группу возглавляет директор газеты 
«Ослобождене» Радован Папич (Сараево). 
В ее составе директор газеты «Нова Ма
кедония» Лазо Моисов (Скопле), главный 
редактор газеты «Политика» Данило Пу- 
рпч (Белград), главный редактор «Радио 
Белграда» Милорад Миёвич, редактор 
внешнеполитического отдела газеты «Бор- 
ба» Ноже Смоле (Белград), главный редак
тор газеты «Виесник» Иошко Палавршич 
(Загреб), главный редактор газеты «Сло

венский Порочевалец» Сергей Вошняк 
(Любляны).

Н'а аэродроме югославских журналистов 
встречали редактор газеты «Комунисти» 
Н. У. Джанга, редактор газеты «Сбветакан 
Врастан» 3. Н. Погосян, ответственный 
руководитель Грузинского Телеграфного 
Агентства Б. М. Шатберов, председатель 
правления Грузинского общества культур
ной связи с заграницей М. А. Квеселава, 
представитель Министерства иностранных 
дел Грузинской ССР, корреспонденты цен
тральных газет, сотрудники республикан
ских газет и журналов. (ГрузТАГ).

Посланцы советской молодежи 
на Всемирный фестиваль

28 июля на Белорусском вокзале Мос
квы собрались представители столичной 
общественности, мастера искусств, моло
дые москвичи. Они пришли проводить со
ветскую делегацию в Варшаву на пятый 
Всемирный фестиваль молодежи и студен
тов. Этот фестиваль будет проходить под 
лозунгом: «За мир и дружбу».

Тепло, сердечно провожала Москва по
сланцев советской молодежи. Звучала му
зыка. Слышались песни. Отъезжающим 
подносили цветы, желали успеха в кон
цертах, художественных конкурсах, спор
тивных соревнованиях.

В составе делегации —  большая худо
жественная группа, насчитывающая свы
ше пятисот человек. Всего же в Варшаву 
на фестиваль вчера уехало более тысячи
человек.

Молодежь мира познакомится с само
деятельными танцевальными коллектива
ми трудовых резервов Азербайджана и 
Свердловска (руководители Г. Агаев и 
А. Поличкин), танцевальным коллективом 
Каунасского политехнического института 
(руководитель Р. Томутис). Русские, бе
лорусские, украинские народные песни и 
танцы, а также песни советских компози
торов продемонстрируют юношам и де
вушкам земного шара хор ленинградских 
студентов (дирижер Ф. Козлов), белорус
ский народный хор (руководитель народ
ный артист Белорусской ССР Г. Цитович), 
молодежная группа хора имени Пятницко
го (руководители заслуженный деятель 
искусств РСФСР Т. Устинова и Г. Кар
пов), украинский ансамбль народного тан
ца (руководитель Л. Калинин).

В дни всемирной встречи молодежи в 
Варшаве будет выступать молодежная 
группа балета Большого театра СССР, ру
ководимая балетмейстером заслуженным 
артистом РСФСР Л. Лавровским. Она пока
жет балет «Лебединое озеро» П. П. Чай
ковского. Партию Одетты и Одиллии ис
полнят Н. Чистова и Н. Тимофеева, пар
тию принца Н. Фадеечев и Б. Хохлов.

В ы с т у п л е н и е  п р е з и д е н т а  Т и т о

Разнообразную концертную программу 
подготовил московский молодежный сим
фонический оркестр, состоящий из музы
кантов Большого театра. Дирижируют 
лауреат всемирных фестивалей молодежи 
Г. Рождественский и Е. Светланов.

Уехала группа артистов цирка.
Молодые советские артисты примут 

участие в концертах, некоторые из них 
выступят в творческом соревновании с за
рубежными исполнителями на конкурсах. 
Это —  пианист Ю. Айрапетян (Армения), 
скрипач М. Киселев (Ленинград), виолон
челист Е. Альтман (Москва) и другие. На 
Варшавском фестивале свое искусство 
продемонстрируют солистка Большого те
атра СССР Т. Сорокина, солист Красно
знаменного ансамбля песни и пляски Со
ветской Армии А. Эйзен, студент Москов
ской консерватории А. Масленников, во
кальное трио бандуристок из Киева Т. По
лищук, В. Третьякова и Н. Павлова, тан
цоры Грузии и Узбекистана, молодые ис
полнители народных песен 0. Джумбаев и 
Л. Кабирова (Таджикистан), А. Лыткина 
(Якутия) и многие другие.

В составе делегации —  выдающиеся 
деятели советского искусства, которые яв
ляются руководителями коллективов, чле
нами жюри международных конкурсов. 
Среди них —  народный артист СССР 
Г. Нэлепп, композитор, народный артист 
РСФСР Т. Хренников, заслуженные дея
тели искусств РСФСР профессора дирижер 
Н. Аносов п хормейстер В. Соколов, заслу
женный деятель искусств РСФСР и Гру
зинской ССР И. Туманов, заслуженная ар
тистка РСФСР Н. Емельянова.

Выехавшие в Варшаву советские спортс
мены примут участие в состязаниях по 
шестнадцати видам спорта —  легкой ат
летике, гимнастике, плаванию, волейболу, 
теннису, боксу, гребле и другим.

Делегацию советской молодежи возглав
ляет секретарь ЦЕ ВЛКСМ А. Н. Шеле- 
ппн.

БЕЛГРАД, 29 июля. (ТАСС). 27 июля 
на 200-тысячнсы митинге в гор. Карловац 
по случаю празднования Дня восстания и 
десятилетия освобождения народов Хорва
тии с большой речью выступил президент 
Федеративной Народной Республики Юго
славии И осип Броз-Тито.

В начале своего выступления Тито го
ворил о борьбе народов Югославии протии 
гитлеровской армии. В результате победы 
над врагом, заявил он, весь мир с удовле
творением смотрит сейчас на Югославию и 
на ее народы, которые в условиях постоян
ных военных угроз настойчиво и неутоми
мо строят свое лучшее будущее и добились 
в этом больших успехов.

Он сказал далее, что для индустриали
зации страны и импорта оборудования 
Югославия вынуждена была прибегнуть к 
иностранным займам и в настоящее время 
ее долги составляют свыше 400 миллио
нов долларов. Эта задолженность была бы 
значительно меньше, если бы во время 
подписания мирного договора был принят 
во внимание ущерб, который понесла Юго
славия во время войны, и если бы в соот
ветствии с лондонским договором Запад
ная Германия выплатила ей большие дол
ги, образовавшиеся в довоенные и воен
ные годы. Говоря о долгах Западной Гер
мании Югославии, Тито заявил: «Мы 
должны их требовать, и мы их требуем и 
не откажемся от того, на что имеем право, 
так как считаем, что с нашей стороны 
были сделаны достаточные уступки. Мы 
требуем не максимума, а минимума. И мы 
требуем выплаты этого долга, так как для 
нас это необходимо... Я заявляю здесь, что 
мы будем вынуждены каким-либо другим 
возможным образом отстаивать свои инте
ресы. Мы ожидаем, что этот вопрос будет 
решен с их стороны положительно».

В связи с этим президент Тито говорит 
о Советском Союзе, показавшем пример ре
шения вопроса о долгах. Во время пере
говоров в Белграде «советские руководи
тели не только сняли с нас старое обви
нение, но и проявили дальновидность в 
отношении материального ущерба, кото
рый был нам причинен... Они поняли на
ши экономические трудности и погасили 
наш долг в сумме свыше 90 миллионов 
долларов... Это— крупная сумма для на
шей небольшой страны, для нашей эко
номики». Тито выразил надежду, что и 
другие восточные страны пойдут этим же 
путем, так как Советский Союз показал 
пример, как нужно поступать в отноше
нии страны, которая реабилитирована как 
должник.

Говоря о дальнейшем развитии эконо
мики страны, президент Тито отметил, что 
в этом отношении имеются большие труд
ности: недостаток сырья, валюты, элек
троэнергии и т. д. Это вынуждает снижать 
темпы развития крупной промышленно
сти, быстрее закончить строительство клю
чевых объектов, реконструировать суще
ствующие предприятия и развивать в 
первую очередь промышленность, работаю
щую на экспорт. Все это, говорит он, даст 
возможность поднять жизненный уровень 
трудящихся и уравновесить платежный

ворят: мы не хотим войны. Разумеется, I реакционных кругов на Западе. Мы не мо-| Если бы мы начали усиливать военную 
что этот новый дух мира, успокоения, со- жем из-за чьего бы то ни было желания сторону Балканского пакта, то тем самым 
труднпчества, сосуществования должен даже в пропаганде воевать с такой огром- отступили бы от своей принципиальной
был проявиться и на Женевском совеща
нии, так как вожди четырех великих на
родов шли туда с тем настроением, кото
рое было у народов, и желали достигнуть 
каких-либо результатов. По моему мнению, 
эти результаты хорошие. Я большего не 
ожидал. Меня даже несколько удивили 
достигнутые результаты —  и это хорошо.

Сейчас задача состоит только в том, что
бы предложения Женевского совещания 
модифицировать, согласовать их оконча
тельно между Западом и Востоком. В мае 
вы читали о предложениях Советского 
Союза в отношении разоружения. И на 
Совещании об этом шла речь».

Касаясь в этой связи предложения Эй
зенхауэра об обмене военной информацией 
между СССР и США, президент Тито вы
смеивает тех политиков, которые пытают
ся использовать это предложение как про
пагандистский трюк.

«Я хотел бы сказать в связи с этим, 
что за границей некоторые элементы пы
таются использовать эги предложения в 
пропагандистских целях против Советско
го Союза. Они хотят мутить воду и подор
вать ту договоренность, которая достигну
та в Женеве. Они заявляют, что Эйзен
хауэр внес предложение об аэрофотосъем
ках, а русские даже не хотят ответить на 
него, а это якобы означает, что русские 
не хотят мира Это глупо, это злонамерен
ная пропаганда. Я глубоко убежден, что 
это не имеет ничего общего с тем, чего 
действительно хотят русские. Я убежден, 
что русские желают мира не меньше, чем 
американцы, не меньше, чем английский 
народ, не меньше, чем французский народ 
и все народы Европы, а также и все на
роды мира».

Большое внимание президент Тито уде
лил в своей речи вопросу нормализации 
советско-югославских отношений.

«Нормализация и улучшение отношений 
между Советским Союзом и Югославией 
развиваются успешно. Когда советские ру
ководители были в Белграде, они на месте 
ознакомились с действительным положе
нием вещей у нас, увидели, что мы не 
какая-то проданная страна, что у нас в 
стране нет основ капитализма, нет основ 
империализма, что мы не предали идеи 
Маркса, Энгельса, Ленина, что мы строим 
по-своему у себя в стране социализм, что 
мы —  миролюбивая страна и что мы име
ем свои взгляды на международные про
блемы, эти взгляды являются реалисти
ческими, миролюбивыми и способствую
щими умиротворению разных поборников 
войны. Они убедились, что Югославия —  
независимая страна и чю она хочет 
остаться независимой как от Запада, так 
и от Востока, что она имеет свой путь раз
вития и что она не может позволить ко
му-либо вмешиваться в ее внутренние де
ла. Все это они видели, согласились с 
этим, и поэтому мы нашли общий язык и 
легче приступили к решению вопросов на-

ной силой, как Советский Союз и другие внешней политики. Мы говорим, что опас-

о^л.^пт.58̂ ^ л ^ !Ст„^аРт^ТЛРИ̂ 1!!!1е-,^!*ДУ'  шег0 дальнейшего экономического сотруд
ничества и сотрудничества в других обла
стях.

Это посещение истолковано некоторыми 
людьми на Западе различным образом.

народного положения, Тито продолжал:
«Я знаю, что вас сейчас больше всего 

интересует Женевское совещание. И меня 
оно интересовало, и я должен сказать, что
доволен результатами этого Совещания. п _  „ „ „ „ „ „ „ „
Мы дожила до момента, е  которому всегда Д . " Т™  5 ! ^ " :
стремились, о котором всегда говорили,—

за зеленым столом на
ные элементы использовали это как повод 
для нападения на нас, как повод длявести переговоры а,.и,,™ о« , ,

самом высоком уровне о том, что лучше Утверждения, что мы якооы перешли в
п п п т м в п п  ф о  п  к л \ т и  \ * и п г т п ц р г к п н  Л Я -воевать за зеленым столом и ссориться, 

если это необходимо, чем воевать при по
мощи винтовки, пушки и другого оружия.
К счастью, мы видели, что на Женевском 
совещании не было ссоры и что там срав
нительно легко нашли общпй язык и что 
ьа этих переговорах господствовал новый 
дух. Я не говорю, что навсегда ликвиди
ровано то, что было, и что больше нико
гда не будет недоразумений. Они будут, 
но начало положено хорошее.

Каким образом и почему появился этот

советский, т. е. в коммунистический ла 
герь. Мы —  коммунисты. Но мы не желаем 
быть ни в каком лагере, мы хотим быть 
независимой страной, которая строит со
циализм и которая своим примером пока
зывает, какой путь строительства социа
лизма лучше —  наш или их. Если в Со
ветском Союзе или в других восточных 
странах имеется что-то лучшее, мы охот
но используем, а они, если захотят, могут 
кое-чему поучиться у нас. Они об этом и 
сами говорили, и мы с р т и м  полностью

новый дух? Новым духом проникнут весь; согласны. Разумеется, мы не можем обра- 
мир. Весь мир —  люди, народы, нации го- щать внимания на различные кривотолки

восточные страны... Зачем же нам даль
ше воевать с ними, если они сами не 
желают воевать... Это новые люди, которые 
реально смотрят на развитие в мире и ко
торые желают, чтобы разные заблуждения 
и разные ошибочные шаги и действия не 
повторялись, люди, которые хотят итти 
другим путем, ибо желают как в интере
сах своей страны, так и в интересах все
го мира, в интересах трудящихся всего 
мира показать, что они не являются теми, 
за что их обвиняет Запад, что их стра
на —  социалистическая страна. Мы не 
имеем причин не итти вместе по всем этим 
вопросам, которые полезны для человече
ства, для мира во всем мире и для нас са
мих. Мы пойдем в этом с ними, и пусть 
говорят, что угодно».

Отметив далее, что в некоторых сосед
них восточных странах все еще имеются 
люди, которым не нравится нормализация 
отношений с Югославией, Тито заявил:

«Это не может повлечь за собой ухуд 
шение отношений нашей страны с этимц 
странами... Мы имеем большие экономиче
ские возможности и хорошие перспективы 
сотрудничества с этими странами, кото
рые будут приносить пользу и одним и 
другим.

Мы можем экспортировать им, а они 
нам. Мы можем обмениваться достиже
ниями в области культуры и другими до
стижениями. Одним словом, что бы ни го
ворили на Западе, мы идем смело шаг за 
шагом в направлении нормализации и 
установления дружественных отношений 
со всеми странами Востока и в то же 
время мы не отступим ни на один шаг 
от наших дружественных отношений с за 
падными странами. Мы желаем хороших 
отношений с западными странами, и нет 
никакого повода, никаких причин, чтобы 
кто-либо там боялся, что мы можем по
ставить крест, уничтожить все то, что бы
ло, что мы можем изменить своему слову 
и забыть о той помощи, которую они ока
зали нам, и что мы можем повернуться 
к ним спиной. Это не соответствовало бы 
нашим внешнеполитическим концепциям 
написанным на нашем знамени, и преж 
де всего принципам „сосуществования 
сотрудничества на равноправной основе со 
всеми народами, которые желают этого

Мы желаем улучшать, а не ухудшать 
наши хорошие отношения с США, Ан 
глией и со всеми остальными странами 
Разумеется, мы не можем позволить, что 
бы кто-либо вмешивался в наши внутрен 
ние дела».

Далее Тито продолжал: «Кое-кто на 
Западе оценивает нас не только с точки 
зрения нормализации наших-отношений 
Советским Союзом, что означает якобы 
наш переход в этот лагерь, но и с точки 
зрения отклонения нами различных тре 
бований Запада, таких, как присоединение 
к какому-либо военному соглашению, свя 
занному с Атлантическим пактом, или 
усиление Балканского пакта в военном от 
ношении и т. д. Я хочу сказать, что Бал 
канский пакт является такой организа 
цией, которая была создана в тот период 
когда мы и наши партнеры были в опас 
ности. Мы создали его не только в воен 
ных целях. Разумеется, и это имелось в 
виду, по мы создали его с той целью, что 
бы он развивался в организацию, которая 
обеспечила бы мирное сотрудничество 
между нами и теми странами на Балка 
нах, с которыми раньше наши отношения 
были очень напряженными. Одним словом 
Балканский пакт был создан для того 
чтобы воспрепятствовать возникновению 
на Балканах порохового погреба. Разумеет 
ся, решение о создании Балканской кон 
сультатпвной ассамблеи мы приняли для 
того, чтобы военный элемент этого пакта 
имел временный характер и чтобы под 
черкнуть необходимость дальнейшего раз 
вития наших экономических, культурных 
и других отношений. Это существенно

ность войны устранена, мы говорим, что 
нам не угрожает война со стороны Совет
ского Союза. Я в этом глубоко убежден. 
Зачем же тогда здесь бряцать оружием?
Нам это не нужно. Этим мы не только 
не обеспечили бы стабилизации положения 
в этой части мира, но создали бы эле
мент постоянного беспокойства. Но это не 
значит, что мы этого не хотим потому, 
что переходим в новый лагерь. Мы жела
ем, чтобы Балканский пакт существо
вал, а . его военная сторона отпадет то
гда, когда будут ликвидированы и другие 
ныне существующие военные организа
ции, т. е. Атлантический и Варшавский 
пакты».

В заключение своего выступления Тито 
остановился на так называемой трехсто
ронней помощи. В этом году, заявил он, 
Югославия переживает особый период в 
предоставление ей трехсторонней помощи, 
период, когда эта помощь прекращается.
«В этом году,—  сказал Тито,—  только 
Америка обещала Югославии помощь, т. е. 
помощь, которая одобрена конгрессом 
США. Мы получали и еще получаем от 
Америки военную помощь. Между тем, в 
последнее время в этом отношении воз
никли разногласия, о которых так много 
пишет американская печать. Нам ставят 
в вину, что мы не хотим, чтобы продол
жался существовавший ранее контроль 
над использованием предоставленного нам 
вооружения. Да, мы получили оружие и 
приняла! условия, согласно которым она 
имеют право контролировать, как мы со
держим это вооружение, не продаем ли 
его, не передаем ли его кому другому 
и т. д.

Все эти условия до сих пор мы выпол
няли, д они хотят контролировать все. 
Однако мы не можем допустить, чтобы 
они контролировали те воинские части, 
которые вооружены не их оружием, а на
шим. Мы ни в коем случае не позволим 
этого, а это их дело, будут они нам даль
ше давать оружие или не будут, если они 
хотят, они могут прекратить поставки нам 
оружия. Это от нас не зависит. Но мы мо
жем принимать дальше оружие только на 
тех условиях. которые существовали 
раньше, и никак не на новых условиях, 
хотя бы это было основано на каком-либо 
их новом законе. Мы не можем пойти на 
эти новые условия, так как для нас дей
ствуют наши законы, а не их. ^

Вместе с тем, я хочу подчеркнуть, что 
будем мы или не будем получать помощь 
(а экономическая помощь нам нужна, и 
мы были бы благодарны, если бы ее по
дучили), мы не желаем, чтобы она пре
доставлялась нам на таких условиях, ко
торые для нас неприемлемы. Будем ли 
мы или не будем получать экономическую 
или военную помощь, наши отношения, 
существующие в течение последних лет 
с американским народом, с западными 
странами вообще, не изменятся. Мы не 
можем сейчас повернуться спиной к ним 
только потому, что они не дают нам боль
ше помощи. Это их дело. Если они счи
тают, что нам не надо давать оружия ввиду 
того, что мы говорим, что войны не будет 
и нам тогда не нужно оружие,—  пусть 
делают, как хотят. В этом есть элементы 
логики. Однако, имеет значение тот факт, 
будет ли сильной такая страна, как 
Югославия, которая имеет значительный 
вес в международных отношениях? Но ре
шение на их стороне. Я подчеркиваю, что 
наша политика в отношении западных! 
стран к® в коем случае не будет измене
на и что мы желаем иметь хорошие от-1 
ношения как с Западом, так и с Восто
ком. Разумеется, эти отношения зависят 
от тех и других, они могут быть с одними 
хорошими, а с другими особенно тесными. 
Но ясно одно, что мы не можем перейти 
границу того, что могло бы привести на
шу страну к враждебным отношениям с 
кем бы то ни было».
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Сила печати-в партийном руководстве
В Аджарии выходят две областные и 

пять районных газет. Печать в руках 
партийных организаций —  мощное сред
ство в деле осуществления повседневной 
связи с массами, их политического воспи
тания, в борьбе против старого, отжив
шего, за победу нового, передового.

За последнее время областные и рай
онные газеты Аджарии заметно улучшили 
свою работу, больше стали публиковать 
на своих страницах материалов по идео
логическим вопросам, из опыта передо
вых колхозов и совхозов, из практики ра
боты партийных, советских и хозяйствен
ных органов.

Зто —  прямой результат усиления пар
тийного руководства ими п помощи работ
никам печати.

В прошлом году Аджарский обком КП 
Грузии дважды обсуждал на заседаниях 
бюро работу областных газет «Сабчота 
Аджара» и «Батумский рабочий». Были 
вскрыты серьезные недостатки в освеще
нии ими хозяйственной и политической 
жизни республики, в частности, в обла
сти идеологической работы. Не доволь
ствуясь изучением деятельности своих пе
чатных органов в целом, обком партии 
занялся отдельными конкретными вопро
сами работы областных газет и провет
ри  исполнения своих решений. В резуль
тате этого было установлено, что, напри- 
МеР, газета «Сабчота Аджара» значитель- 
но лучше стала освещать вопросы, свя
занные с работой промышленности и сель
ского хозяйства. Однако она недостаточно 
отражала партийную жизнь. Бюро обко
ма партии в начале текущего года вновь 
°бсудило вопрос о работе своего печатно- 
Го органа, но уже не в целом, а именно 
По отделу партийной жизни. В своем ре

шении бюро обкома отметило низкий уро
вень публикуемых в газете материалов на 
партийные темы, отсутствие конкретно
го показа опыта партийно-политической 
работы, анализа недостатков, однообразие 
формы подачи материалов. Бюро отметило 
также, что газета слабо привлекает пар
тийных работников. Были намечены кон
кретные мероприятия, направленные на 
улучшение работы редакции и усиление 
помощи работникам газеты со стороны 
обкома и его отделов.

Такая помощь дала хорошие результа
ты. На страницах газеты за последние 
месяцы вместо сухих отчетов и беззубых 
корреспонденций стали появляться обстоя
тельные статьи, живые зарисовки и очер
ки на партийные темы. Партийные ра
ботники черпают в них опыт, делают вы
воды из критики, %сами активно высту
пают на страницах газеты.

Областной комитет партии стал уде
лять серьезное внимание также районной 
печати. Вопрос этот дважды в течение 
года был заслушан на заседаниях бюро. 
Так, в мае прошлого года, обсудив во
прос о работе кедской районной газеты 
«Колмеурнис хма», бюро отметило силь
ное отставание ее. Редактором газеты был 
назначен новый, опытный работник, ап
парат редакции был укреплен. Недавно 
бюро обкома обсудило работу хулойской 
районной газеты «Колектиури шрома», 
указав редактору т. Арошпдзе и секре
тарю райкома партпи т. Конпадзе на недо
статки в деятельности редакции. Оно обя
зало товарищей улучшить содержание га
зеты, усилить партийное руководство и 
помощь печатному органу.

Улучшили партийное руководство мест
ной печатью п районные комитеты пар

тии. Так, за последнее время Батумский. 
Еобулетскпй и Кедский райкомы партии 
на заседаниях бюро и пленумах не раз 
заслушивали отчеты редакторов районных 
газет, а также отдельные вопросы, свя
занные с их работой.

Квалифицированно руководит своим пе
чатным органом Батумский райком пар
тии. Это объясняется, прежде всего, тем, 
что первый секретарь райкома С. Эсадзе 
сам непосредственно занимается районной 
газетой, интересуется каждым ее номе
ром, часто беседует с работниками редак
ции, помогает им советами.

Обсуждая часто критические выступле
ния газеты, райком обязывает руководя
щих партийных, советских и хозяйствен
ных работников во-время реагировать на 
сигналы печати, активно выступать в 
ней.

Повседневная помощь редакциям газет 
со стороны партийных органов, руковод
ство ими делают прессу целеустремленной 
и боеспособной. Именно этим можно объ
яснить успехи газеты «Колмеурнис гза», 
которая является одной из лучших в 
Аджарии. Она поддерживает все передо
вое, новые начинания тружеников села, 
помогает им советами. Так, газета свое
временно откликнулась на почин агроно- 
ма-новатора А. Джорбенадзе, который по
лучил с одного и того же участка два 
урожая кукурузы. Газета стала пропа
гандировать этот передовой опыт среди 
колхозов района. Немалую помощь оказала 
она животноводам в распространении ме
тодов труда прославленных доярок из се
ла Урехи Г. Варшанидзе и Ш. Макара- 
дзе, внедрению в производство передово
го опыта выращпванпя табака агрономом 

I С. Айлояном. Содержательные материалы,

порой целые страницы посвящает газета 
дружбе и взаимопомощи тружеников сель
ского хозяйства Батумского района и Бе
лозерского района Украинской ССР, по- 
деловому освещает ход социалистического 
соревнования между н и м и . Плодотворную 
работу ведет газета с авторским активом, 
широко используя письма читателей. Так, 
за последние два года в четыре раза воз
росла сеть селькоров, материалы которых 
в основном и публикуются в газете. _

На хорошем счету у нас газета «Кобу- 
летелп колмеурне». Кобулетский райком 
партии по-настоящему занимается своим 
печатным органом.

Однако отдельные положительные фак
ты в руководстве печатью не могут за
слонить серьезных недостатков в этом 
деле.

Одним из самых отстающих печатных 
органов в республике является молодая 
районная газета «Дроша». Она начала 
выпускаться с созданием нового Шуахев- 
ского района. Газета поверхностно и 
бессистемно освещает вопросы сельского 
хозяйства, в частности, в области разви
тия животноводства, не стала еще три
буной передового опыта. Заполняя свои 
страницы официальными материалами, 
«Дроша» не отражает многообразную 
жизнь района.

Все это говорит о том, что райком пар
тии слабо помогает газете. Не проявлял 
должной заботы о ней и обком партии. 
Газета долгое время не имела собствен
ной полиграфической базы и работни
кам редакции приходилось возить мате
риалы из ГОуахевп в Батуми и здесь пе
чатать свою газету. В настоящее время 
этот вопрос урегулирован. В мае теку
щего года в районном центре была созда
на типография, аппарат редакции уком
плектован квалифицированными кадра
ми, созданы условия для коренной пере
стройки деятельности газеты, для нор
мального ее выпуска. Аналогичной помо
щи ждет от нас и кобулетская районная 
газета, типография которой ютится в тес
ном помещении и не может максимально 
использовать неплохую типографскую тех
нику, улучшить полиграфическое оформ

ление газеты. Нам следует также решить 
давно назревший вопрос об увеличении 
объема и периодичности газеты «Кобуле- 
тели колмеурне». Кобулети —  курорт со
юзного значения и крупнейший сельско
хозяйственный район республики. Есте
ственно, что районная газета, выходящая 
в неделю два раза на двух страницах, не 
может удовлетворять возросших требова
ний читателей. Мы должны добиться то
го, чтобы кобулетская газета, так же 
как, скажем, цхалтубская или гагрская 
районные газеты, выходила на четырех 
страницах три раза в неделю.

Главным недостатком в партийном ру
ководстве печатью является слабая под
держка партийными комитетами критиче
ских выступлений своих печатных орга
нов. Между тем газета, как известно, мо
жет сильнее влиять на массы и лучше 
помогать партийным органам, если по ее 
сигналам будут приниматься действенные 
меры.

За последние два года бюро обкома 
обсудило только один критический мате
риал, опубликованный в «Батумском ра
бочем». Значит ли это, что в областной 
газете не было других материалов, заслу
живающих нашего внимания, требующих 
принятия организационных мер? Их, без
условно, было немало. Правда, обкому не 
обязательно выносить на обсуждение бюро 
каждую критическую статью, опублико
ванную в газете, но принципиально важ
ные выступления, для решения которых 
недостаточно лишь реагирования район
ных партийных и советских органов, мы 
обязаны поддерживать своевременно, не 
оставляя их без внимания.

В течение долгого времени у нас не 
обсуждаются вопросы о том, как реаги
руют на сигналы областных и районных 
газет руководители местных партийных, 
советских и хозяйственных органов. А 
этот вопрос должен находиться постоянно 
в центре внимания партийных органов. 
Именно в этом, прежде всего, должны 
проявляться конкретное руководство и по
мощь партийного комитета своему печат
ному органу.

В  том, что наши газеты не всегда до* 
биваются действенности своих критиче
ских материалов, повинны, конечно, преж
де всего сами редакции, которые ограни
чиваются лишь телефонными звонками и 
письменными напоминаниями о том, что 
необходимо ответить на пересланные ре
дакцией корреспонденции и жалобы тру
дящихся. Редакции редко ставят перед 
партийными органами вопрос о том, что
бы они реагировали на критические вы
ступления газеты, зачастую не прове
ряют, как исправляются на местах вскры
тые недостатки, удовлетворяются сооб
щениями «о принятых мерах». Однако 
мало интересуются этими вопросами и 
партийные органы. Они не проявляют 
инициативы в том, чтобы на обсуждение 
бюро партийного комитета были вынесе
ны вопросы о действенности публикуемых 
в печати материалов, о результатах кри
тики. Это —  серьезный недостаток в на
шей работе, и мы постараемся в ближай
шее время его исправить.

Аджарский областной комитет и райко
мы партии в настоящее время принимают 
меры к тому, чтобы совершенствовать 
формы и методы руководства и помощи 
своим печатным органам, повысить идей
но-политический уровень газет, более 
умело использовать печать —  это могучее 
средство коммунистического воспитания 
трудящихся.

Сейчас, когда трудящиеся нашей стра
ны разворачивают всенародную борьбу за 
успешное выполнение исторических реше
ний июльского Пленума ЦК КПСС, ещ< 
больше возрастает ответственность и зна
чение советской печати. Наши газеты по; 
руководством партийных органов должпь 
сделать все для того, чтобы мобилизовав 
трудящихся на быстрейшее претворение I 
жизнь поставленных партией и прави
тельством задач,

Л. ДАВИТАДЗЕ, 
секретарь Аджарского областного 
Щ Ш Щ  КП Грузия,



„ Н е о б х о д и м о  в з а и м о п о н и м а н и е  
м е ж д у  н е м ц а м и "

БЕРЛИН, 28 июля. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Нейе цейт», президиум цен
трального правления Христианско-демокра
тического союза Германии принял резо
люцию, в которой, в частности, говорится:

Результаты исторического Совещания 
Глав правительств Советского Союза, Со
единенных Штатов Америки, Великобри
тании и Франции означают начало нового 
этапа в отношениях между этими стра
нами и прокладывают путь к ликвидации 
международной напряженности, связанной 
с обременительной для народов «холодной 
войной». Женевское совещание доказы
вает, что спорные вопросы могут обсуж
даться в духе взаимного доверия и тесного 
сотрудничества, когда все стороны желают 
этого. Совещание привело к победе поли
тики мира и взаимопонимания над поли
тикой силы.

Достигнутое в Женеве ослабление меж
дународной напряженности, подчеркивает
ся далее в резолюции, готовность великих 
держав к взаимопониманию, стремление к 
установлению свободных контактов и свя
зей между Востоком и Западом создают бла
гоприятные предпосылки для воссоедине
ния Германии на мирной и демократиче
ской основе. При этом никогда нельзя 
забывать о том, что наряду с усилиями 
четырех великих держав, направленными 
на разрешение этого вопроса, сам немец
кий народ должен принять главное уча
стие в разрешении этой задачи.

Разрешение этого вопроса уже давно 
значительно приблизилось бы, если бы 
боннское правительство отказалось от ре
милитаризации и включения Западной Гер
мании в западный военный пакт, то есть 
если бы оно отказалось от парижских со
глашений.

Далее в резолюции подчеркивается не
обходимость того, чтобы на предстоящем 
Совещании министров иностранных дел 
была изложена совместная немецкая точка 
зрения. Для этого прежде всего необходи
мо достижение взаимопонимания между 
немцами.

Президиум центрального правления 
призывает членов партии, а также всех 
немцев-христиан приложить все уси
лия для достижения взаимопонимания меж
ду немцами.

Парижская печать о 
Н. А. Булганина и Н.

ПАРИЖ, 29 июля. (ТАСС). Хотя вчера 
в Национальном собрании Франции откры
лись дебаты о положении в Алжире, ве
черние парижские газеты уделили основ
ное внимание сообщению о том, что Н. А. 
Булганий1 и Н. С. Хрущев приняли пригла
шение А. Идена посетить весной 1956 го
да Англию. Газеты отмечают, что это со
общение «вызвало радость во всей Ан
глии».

Газета «Монд» посвятила сообщению о 
предстоящей поездке Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева в Англию редакционную 
статью.

Поездка советских руководителей в Лон
дон, пишет газета, является признаком 
чего-то большего, чем просто дальнейшая 
разрядка.

Католическая газета «Круа», напомнив 
о том, что на Женевском совещании совет
ские руководители содействовали ослабле-

предстоящей поездке 
С. Хрущева в Англию

нию международной напряженности, что в 
значительной степени' породило доверие и 
надежду среди народов, заявляет: «Будем 
надеяться, что предстоящая англо-совет
ская встреча произойдет в той же самой 
атмосфере».

Газета «Франс-суар» оценивает поездку 
советских руководителей в Лондон, наря
ду с предстоящими американо-китайскими 
переговорами в Женеве, как выражение 
быстрого улучшения отношений между 
Востоком и Западом. «В течение несколь
ких дней,—  пишет газета,—  отношения 
между СССР и Западом полностью измени
лись. После «перемирия» в холодной вой
не, заключенного 23 июля представителями 
четырех великих держав на берегу Же
невского озера, ежедневно поступают все 
новые сообщения о разрядке». «Франс- 
суар» подчеркивает, что эти сообщения 
воспринимаются с энтузиазмом повсюду.

Т о р ж е с т в а  в Х ор ва ти и  и в Б осни и  и Герц его ви не  по случаю  
го д о в щ и н ы  в о с с т а н и я  п ро ти в  ф а ш и с т с к и х  за х в а тч и к о в

Выступление Эдгара Фора 
в Комиссии по иностранным делам 

Национального собрания
ПАРИЖ, 28 июля. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Франс Пресс, вчера Ко
миссия по иностранным делам Националь
ного собрания заслушала сообщение пред
седателя Совета министров Эдгара Фора о 
работе Женевского совещания.

Эдгар Фор, изложив ход дебатов по во
просам, стоявшим в повестке дня, выра
зил удовлетворение по поводу новой об
становки, в которой происходило Женев
ское совещание. Эта обстановка позволит 
приступить к решению неурегулирован
ных проблем между Востоком и Западом, 
заявил он.

Фор отметил также интерес, проявлен
ный к французскому плану использования 
бюджетных кредитов, высвободившихся в 
результате сокращения военного потен
циала для оказания экономической помо
щи слаборазвитым странам.

На заседании комиссии выступил с не
которыми разъяснениями также министр 
иностранных дел Антуан Ппнэ.

Впечатления английских электриков 
от поездки в СССР

ЛОНДОН, 28 июля. (ТАСС). В июль
ском номере органа профсоюза рабочих I 
электропромышленности— журнале «Элек-; 
трон» —  помещен отчет-о поездке делега-! 
ции этого профсоюза в СССР в апреле-мае I 
текущего года. Члены делегации подробно 
останавливаются на структуре и деятель
ности советского профсоюза рабочих элек
тростанций и электропромышленности.

Касаясь поездки на строительство Ка
ховской ГЭС, авторы отчета заявляют: 
«Наиболее интересным впечатлением от 
этой поездки было обеспечение хорошими 
постоянными жилищами всех рабочих и 
тот факт, что жилища были налицо, как 
только рабочие приступили к строитель
ству».

Подробно остановившись на системе 
оплаты труда, авторы заявляют: «Мы пол
ностью убедились, что для женщин су
ществуют все возможности равной опла
ты во всех отраслях советской промыш
ленности и на нас произвело впечатление 
количество высоких постов, занятых жен
щинами в промышленности. Им предостав
ляются равные возможности для обучения 
и этими возможностями пользуются при
мерно в одинаковой пропорции мужчины и 
женщины».

Много внимания английские делегаты 
уделили системе просвещения в Советском 
Союзе. Подробно рассказав о детских са
дах, дворцах пионеров и организации лет
него отдыха детей, они заявляют: «Мы 
убедились, что в Советском Союзе детям 
предоставляются все возможности разви
вать их природные способности в любой 
области и оказывается всяческое содей
ствие, чтобы помочь им овладеть той про
фессией, которую они хотят избрать».

В разделе, посвященном Системе со
циального обеспечения в Советском Сою
зе, большое внимание уделяется обеспече
нию права на отдых.

Далее авторы особо подчеркивают «зна
чение, которое Советский Союз уделяет 
охране труда», и подробно останавливают
ся на постановке охраны труда.

Мы считаем, говорится в заключе
ние доклада, что основной чертой со
ветской экономики является увеличение 
производственной мощности и плановая 
система, направленная на неустанное по
вышение жизненного уровня трудового на
рода.

БЕЛГРАД, 28 июля. (ТАСС). Как сооб
щает агентство ТАНЮГ, 27 июля югослав
ские республики —  Хорватия и Босния и 
Герцеговина отметили 14-ю годовщину на
родного восстания против фашистских 
оккупантов.

В Хорватии основные празднества по 
случаю годовщины восстания состоялись 
в гор. Карловац, на реке Купа. Здесь на 
митинге, на котором присутствовало более 
200 тыс. человек, выступил президент 
Югославии Тито. В городе Карловац был 
открыт памятник павшим бойцам. Празд
нества закончились фестивалем, в котором 
приняли участие лучшие артистические 
силы Хорватии и других республик.

В Боснии и Герцеговине главные тор
жества проходили в городке Билице, где 
на митинге выступил председатель Народ
ной скупщины этой республики Джуре 
Пуцар-Старый. В Билице также был от
крыт памятник погибшим бойцам. Кроме 
того, у тюремной камеры, где некогда бы
ли заключены Моше Пьяде и другие ком
мунисты, была установлена мемориальная 
доска.

Газеты публикуют многочисленные ма
териалы, посвященные результатам по
слевоенного развития Хорватии и Боснии и 
Герцеговины. Так, за последние 10 лет на 
строительство в Хорватии было израсхо
довано более 500 млрд. динаров. Промыш
ленное производство в этой республике

возросло в два раза по сравнению с дово
енным периодом. Если производство элек
троэнергии до войны составляло 440 млн. 
киловатт-часов, то в прошлом году оно до
стигло 1 млрд. киловатт-часов.

Босния и Герцеговина в последние годы 
широко развила свое энергетическое хо
зяйство, черную металлургию, химическую 
и лесную промышленность. К 1953 году 
промышленное производство этой респуб
лики увеличилось вдвое против довоенно
го. В этом году оно уже в три раза пре
высит довоенный уровень. По сравнению 
с 1939 годом производство электроэнергии 
в Боснии и Герцеговине увеличилось бо
лее чем в 4 раза. Наряду с самой большой 
в Югославии электростанцией в Ябланице, 
на реке Неретве, в республике построе
ны и другие электростанции.

Железные рудники будут давать 2.350 
тыс. тонн руды в год против 600 тыс. 
тонн до войны. По сравнению с довоенным 
периодом производство чугуна увеличилось 
на 1.134 проц., стали —  на 837 лроц. 
и проката —  на 428 проц. Строящийся 
огромный металлургический комбинат в 
Зеница будет давать ежегодно 800 тыс. 
тонн стали, 570 тыс. тонн проката.

В послевоенный период в Боснии и Гер
цеговине также построен ряд предприятий 
химической, текстильной, лесной и метал
лообрабатывающей промышленности.

Н оты  Ф р а н ц и и , СШ А  и Англии  
ю ж н о в ь е т н а м с к о м у  

п р а в и тел ь ств у
ПАРИЖ, 28 июля. (ТАСС). Корреспон

дент агентства Франс Пресс передает из 
Сайгона:

Генеральный комиссар Франции в
Индо-Китае генерал Пьер Жако, посол 
Великобритании Хью Стивенсон и посол 
США Фредерик Рейнхардт предприняли
26 июля демарш перед премьер-минист
ром Нго Динь Дьемом, рекомендуя ему 
открыть предвыборные консультации с 
Демократической Республикой Вьетнам.

Представители трех западных держав, 
которые были приняты по отдельности в 
резиденции Нго Динь Дьема, передали 
идентичные ноты, призывая правитель
ство Южного Вьетнама ответить на посла
ние министра иностранных дел Демокра
тической Республики Вьетнам Фам Ван 
Донга, который предложил начать кон
сультации в целях проведения всеобщих 
выборов в соответствии с Женевскими
соглашениями.

В ноте подчеркивается значение, кото
рое три державы придают соблюдению 
этих соглашений.

Американская газета о предстоящих 
китайско-американских переговорах
ВАШИНГТОН, 28 июля. (ТАСС). Ка

саясь предстоящих переговоров между 
США и Китайской Народной Республикой 
в Женеве, вечерняя газета «Стар» в 
редакционной статье пишет: «Тот факт, 
что теперь предстоят встречи между пред
ставителями в ранге послов, т. е. на уров
не, который позволит провести более авто
ритетное и более широкое обсуждение во
просов, явно означает, что предстоящие 
переговоры, вероятно, явятся началом но
вой знаменательной фазы в наших отно
шениях с китайскими коммунистами».

В заключение газета пишет: «Короче 
говоря, есть, по крайней мере, некоторые 
основания считать, что предстоящие пе
реговоры между послами мсгут проложить 
путь к широким переговорам, за проведе
ние которых сейчас снова выступает се
натор Уолтер Джордж».

Американская сельскохозяйственная делегация 
выехала в Краснодарский край

ОДЕССА, 28 июля. (ТАСС). Гостящая в 
СССР американская сельскохозяйственная 
делегация завершила свое путешествие 
по Украине. В связи с этим заместитель 
министра сельского хозяйства УССР И. И. 
Басов устроил вчера прием в честь 
гостей.

На приеме присутствовали члены аме
риканской сельскохозяйственной делега
ции во главе с Уильямом Ламбертом.

С советской стороны на приеме были 
заместитель председателя исполкома Одес
ского областного Совета депутатов трудя
щихся П. Г. Доценко, начальник област
ного Управления сельского хозяйства 
М. И. Сиволап, председатель исполкома 
Одесского горсовета Г. Ф. Ладвпщенко, 
директор Всесоюзного селекционно-генети
ческого института Ф. Г. Кириченко, рек
тор Одесского университета профессор 
С. И. Лебедев, заместитель начальника 
Главного управления сельскохозяйствен
ных наук Министерства сельского хозяй
ства УССР И. И. Жадан, директор Одес
ского сельскохозяйственного института 
доктор сельскохозяйственных наук А. А. 
Вербин, действительный член Всесоюзной 
Академии сельскохозяйственных наук 
им. В. И. Ленина Д. А. Долгушин. На 
приеме присутствовали также представи
тели советской и американской печати.

Заместитель министра сельского хозяй
ства УССР И. И. Басов и Уильям Ламберт 
обменялись речами.

Членам делегации на память об их 
пребывании на Украине Министерство 
сельского хозяйства УССР преподнесло

сувениры: украинские вышитые сороч
ки, работы лучших вышивальщиц респуб
лики, ларцы, исполненные знаменитыми 
народными прикарпатскими мастерами 
резьбы по дереву, набор вин, вырабаты
ваемых из всех сортов винограда, культи
вируемого в колхозах и совхозах рес
публики.

Сегодня американская сельскохозяй
ственная делегация на теплоходе «Победа» 
отбыла по Черному морю в Краснодарский 
край.

Перед отъездом руководитель американ
ской сельскохозяйственной делегации 
Уильям Ламберт передал через корреспон
дента ТАСС следующее заявление:

Пребывание американской сельскохозяй
ственной делегации на Украине было 
очень приятным и полезным с точки зре
ния обмена информацией.

Везде нас ожидало величайшее друже
любие и гостеприимство. Это все произве
ло на нас большое впечатление.

Украина, безусловно, является житни
цей Советского Союза. Нигде в мире 
нельзя найти лучшей земли. Потенци
альные возможности производства здесь 
огромны. Это напоминает нам большие 
кукурузные пояса Соединенных Штатов, 
которые также продуктивны.

Крупные шаги, предпринятые в обла
сти сельского хозяйства Украины, помо
гут обеспечить получение большего коли
чества продуктов питания для вашего на
селения, число которого все увеличива
ется.

Пребывание Советской сельскохозяйственной 
делегации в США

СПЕНСЕР, (ШТАТ АЙОВА), 27 июля. 
(Спец. корр. ТАСС). 25 июля часть чле
нов советской делегации посетила круп
нейшую в США фирму «Гарет Томас», 
производящую гибридные семена кукуру
зы. Делегаты осмотрели посевы семенной 
кукурузы на площади в 720 гектаров, 
машины по очистке и сортировке семян, 
а также завод, производящий комбиниро
ванные корма. После беседы по вопросам 
организации производства гибридных се
мян глава советской делегации В. Мацке- 
вич пригласил одного из руководителей 
фирмы —  Гарета посетить в этом году 
Всесоюзную сельскохозяйственную вы
ставку в Москве. Гарет принял приглаше
ние и сказал, что он давно мечтал по
сетить Советский Союз.

26 июля члены советской сельскохо
зяйственной делегации посетили ферму 
Тэффорда Тениус, расположенную вблизи 
города Лоуренс.

Встречать советских делегатов собра
лись десятки семей окрестных фермеров. 
Между членами делегации и фермерами

Результаты выборов 
в штате Пондишери

ДЕЛИ, 28 июля. (ТАСС). Как сообщает 
газета «Хиндустан стандард», Народный 
Фронт (в состав которого входит Компар
тия) в провинции Пондишери одержал 
победу на выборах членов восьми муни
ципальных советов и получил 54 места, 
партия Индийский национальный кон
гресс—  31 место, Национальный конгресс 
Пондишери— 11 мест и независимые —  
5 мест.

Т б и л и с и
городская  хроника - -----

Н а  ц е л и н н ы е  з е м л и

Производство металлических цистерн 
для горючего освоил Тбилисский завод 
металлических конструкций. Цистерны 
предназначены для колхозов, МТС и 
совхозов. Большое количество их от

правлено в районы освоения целинных 
и залежных земель.

Н а с н и м к е :  погрузка изготовлен
ных заводом цистерн на железнодорож
ный состав для отправки на целинные 
земли.

Фото В. Черкасова.

РЕМОНТ Ш КОЛЬНЫХ ЗДАНИЙ
В школах Тбилиси развернулась под

готовка к новому учебному году. Сейчас 
идет ремонт школьных зданий и детских 
садов.

В  этом году капитально будут отре
монтированы 90 школ и 23 детских сада. 
Текущий ремонт проводится в 45 школах 
и 10 детских садах. На капитальный

и текущий ремонт школьных зданий асси
гновано более шести миллионов рублей.

В школах районов имени Ленина, име̂  
ни 26 комиссаров и имени С. Орджоники
дзе в основном ремонт закончен.

Коллектив ремонтной конторы, ремонти
рующий здания школ и детских садов а 
Сталинском и Калининском районах, обя
зался завершить работы к 5 августа.

В помощь сталинградским механизаторам

К  положению в Марокко
ПАРИЖ, 28 июля. (ТАСС). По сообще

нию агентства Франс Пресс из Рабата, но
вый генеральный резидент Франции в 
Марокко Гранваль решил отказаться от 
дальнейшей поездки по стране, которую 
он предпринял с целью ознакомления с 
обстановкой. Как явствует из заявления, 
опубликованного канцелярией генераль
ного резидента, это решение принято в 
связи с тем, что «манифестации, сопро
вождавшие его поездку в различные города 
Марокко, вызвали волнения, в результате 
которых имеются убитые и раненые».

Известно, что во время поездок Гран- 
валя в Касабланку, Маракеш и Мекнес бы
ло убпто 73 человека и ранено свыше 
300.

Несколько дней тому назад на стан
ции Тбилиси формировался эшелон сроч
ного назначения. На платформы были 
погружены комбайны. Железнодорожники 
быстро закончили формирование эшело
на, и он отправился в путь.

Это — шестой эшелон с комбайнами, 
направленный механизаторами Грузии в 
помощь механизаторам Сталинградской 
области, где идет уборка богатого урожая 
зерновых.

Одновременно туда же выехали лучшие 
комбайнеры районов Кахетии, завершив
шие уборку колосовых. В колхозах Сталин

градской области они будут убирать хлеба 
теми же комбайнами, на которых работа
ли у себя. Среди выехавших в Сталин
градскую область: комбайнеры Цитель-
ской МТС — М. Дарчиашвили, Г. На. 
трошвили, В. Точилин; Гамарджвебской 
МТС — А. Чрелашвили и М. Генашви- 
ли; Гурджаанской МТС — С. Белянин и 
другие, а также комбайнеры Ахалсопель- 
ской, Горийской, Самтависской и Хашур- 
ской машинно-тракторных станций.

Всего в Сталинградскую область отправ
лено 150 комбайнов, с которыми выехало 
столько же комбайнеров.

Наводнение в Индии
ЛОНДОН, 28 июля. (ТАСС). Калькуттский 

корреспондент агентства Рейтер сообщает 
о создавшейся для населения штата Ассам 
угрозе в результате разлива реки Брама
путра после сильных ливней. По словам 
корреспондента, этот штат «полностью изо
лирован от остальной части страны». Го
род Дибругарх на 3Д заполнен водой и из 
пего эвакуировано 2 тыс. семей.

Историческая библиотека
Тбилисская историческая библиотека си

стематически пополняет свои книжные фон
ды. До войны в ней насчитывалось 10.000 
книг, а сейчас их число достигает 53.000 
томов.

В  библиотеке хранятся ценные книги по 
вопросам истории, изданные в X V II — 
X V III веках. Дореволюционные издания со
ставляют 40 процентов книжного фонда 
библиотеки.

Библиотека оказывает большую помощь 
научным работникам — историкам, препо
давателям истории, студентам исторических 
факультетов.

Встречи футболистов
В  Москве, в очередном матче на первен

ство страны по футболу среди команд 
класса «А» встретились команды столич
ного «Спартака» и «Крылья Советов» 
(Куйбышев). Со счетом 4 :2  победили 
спартаковцы.

Вчера играли футболисты Центрального 
Дома Советской Армии и ленинградской 
команды общества «Трудовые резервы». 
Встречу со счетом 1 :0  выиграли армей
ские спортсмены.

В Ленинграде состоялась игра на Ку
бок СССР по футболу между командами 
«Зенит» (Ленинград) и «Локомотив» (Мос
ква). Игра закончилась со счетом 3 :2  в 
пользу железнодорожников.

Соковыжималки
Тбилисский механический завод освоил 

производство соковыжималок из отходов 
алюминия. С их помощью можно выжи
мать соки из любых фруктов, овощей* 
лимонов, винограда.

Первая партия соковыжималок в коли
честве 1.000 штук в скором времени по
ступит в продажу.

П о г о д а
По данным Тбилисского бюро погоды, 

31 июля и 1 августа по Западной Грузии 
ожидается переменная облачность, места
ми кратковременные дожди. Ветер слабый. 
Температура в низменных районах ночью 
16—21, днем 25—30 градусов; в горных 
районах ночью 12—17, днем 19—24 гра
дуса.

По Восточной Грузии — переменная об
лачность, кратковременные дожди и грозы 
преимущественно в вечерние и ночные 
часы. Ветер западный слабый, по долине 
Куры временами умеренный. Температура 
в низменных районах ночью 16—21, днем 
27—32 градуса; в горных районах ночью 
11— 16, днем 18—23 градуса.

Редактор И. ЧХИ КВИ Ш ВИ Л И .
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Грузинская государственная филармония
1    Л ЕТ Н И Й  ТЕАТР (Плехановский пр., 123)___________________________ |

= С 5 августа с. г. =

Г А С Т Р О Л И  Ростовского театра музыкальной комедии
5 августа Табачный капитан — музыка В. Щербачева. §
6 августа Продавец птиц — музыка Карла Целлера. =
7 августа, днем Продавец птиц — музыка Карла Целлера. ~
7 августа, вечером Летучая мышь — музыка Иоганна Штрауса. ~

Начало дневных спектаклей — в 12 час., вечерних — в 8 час.
Открыта предварительная продажа билетов в кассе Летнего театра, через уполномоченных § 

Е  по районам и в кассах Тбилисской центральной театральной кассы. 5
Е  Принимаются заявки на коллективные посещения. =
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завязывается оживленная беседа, ферме
ров интересуют многие вопросы, начиная 
от погоды в Советском Союзе и кончая 
доходами колхозников.

«Мы рады приезду вашей делегации,—  
говорит один из фермеров. —  и думаем, 
что обмен фермерскими делегациями —  
хорошее дело. Многие наши фермеры хо
тели бы посетить Советский Союз».

Чем больше людей узнает о пребыва
нии в штате Айова советской сельскохо
зяйственной делегации, тем больше при
глашений шлют они ей Письма со всех 
концов США собираются в колледже шта
та Айова. Представитель колледжа заявил 
делегатам: «У нас скопилось такое коли
чество приглашений, что вам и 25 лет 
не хватит, чтобы посетить всех, кто хо
тел бы видеть вас у себя».

К вечеру делегация прибыла в город 
Спенсер, где около гостиницы ее встреча
ло около 700 местных жителей, тепло 
приветствовавших появление советских го
стей. По пути делегация посетила город 
Лоуренс и крупную ферму Симма.

СТАДИОН «ДИНАМО»
Ул. Брдзола, № 2. Тел. 3-21-62.

31 и ю л я

У Т Б О
ПЕРВЕНСТВО  ГРУЗИ И

С М О Т Р И Т Е  1 
новый цветной кинофильм

Л  ^ |  П РЕМ ЬЕР-М И Н И СТР РЕС П У БЛ И К И  ИНДИИ

\\ 
{ }

I КОБУ ЛЕТИ— ТБИЛИСИ |
^ .Колмеурне* .Динамо* 1-я команда ^ 
'  Начало в 4 час. 30 мин.

?  Розыгрыш приза Комитета по физи- 
0 ческой культуре и спорту при Совете 2 
0 Министров СССР среди футбольных й 
Г школ молодежи >

|  Москва (Ф Ш М )— Тбилиси (Ф Ш М ) \
^футбольная школа футбольная школа Й 
0 молодежи молодежи V
 ̂ Начало в 6 час. 30 мин. вечера А

Д Ш А В А Х А Р Л А Л  Н ЕРУ
в Советской стране

4 1 августа а кинотеатре ям. Ш . Руставели, 
р2 августа в кинотеатре «Октябрь»,
^3  августа в кинотеатре «Амирани»,
« 4  августа в клубе имени Плеханова,
^5 августа в парке имени Кирова,
^6 августа в летнем кинотеатре сада Коммунаров,! 
^ 7 августа в кинотеатре «Исани*.

Грузинская республиканская контора 
кинопроката.

СЕГО Д НЯ НА ЭКРА Н А Х

В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани»* 
«Октябрь», в  парке имени Орджоникидзе, в саду 
Филармонии, «Исани» (в  зимн. театре), «Спар
так», «Тбилиси», в клубах: имени Ворошилова, 
имени Плеханова — «Возраст любви»; «Колхи
да» (в  аимн. театре), в клубе имени Дзержин
ского — «Судьба клоуна»; «Комсомолец» -» 
«Странный брак»; «Колхида» (в  летн. театре)-» 
«Далекая невеста»; «Исани» (в  летн. театре) — 
«Вернись в Сорренто»: имени 26 комиссаров (в 
зимн. театре) — «Бродяга* (1-я и 2-я серии), ■ 
летн. театре—«Милый друг»; «Дидубе» (в  зимн. 
театре) — «Петер», в летн. театре — «Во вла
сти доллара»; «Колхозник», в Доме культуры 
имени Горького — «Карола Ламбертп»; в парке 
имени Кирова — «Мастера грузинского балета»; 
в Доме офицеров — «Дело доктора Вагнера»; » 
саду Коммунаров — «Брак поневоле».
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Стадион «Динамо»
■г Ул. Брдзола, 2. Тел. 3-21-62.

2 августа

Ф У Т Б О Л
Первенство СССР между командами 

класса «А*

МОСКВА —  ТБИЛИСИ
.ДИНАМО* .ДИНАМО*

(дублирующие составы).
Начало в 4 ч. 30 мин. дня.

МОСКВА
.ДИНАМО*

М о и 0 1 Л  квартирУ во Львове из 2-х комн. 
ш В п П Г О  36 м. с телеф., отдельн. кухней, га
зом, в центре гор. на равноцея. площ. в гор. 
Тбилиси. Обращаться: гор. Тбилиси, ул. Го
голя, 65, кв. Гургенова.

А. А. Н уж  и я ков извещает о смерти 

Марии Владимировны Михайловой.
Гр. па них. 30 июля, в 8 час. веч., иа кв. — 
Перовская ул., 20. Вынос 31 июля, в 4 часа 

дня, на кладбище в Ваке.

ТБИЛИСИ
.ДИНАМО*

(основные составы).
Начало в 6 ч. 30 мин. вечера.

§  В  случае дождливой погоды игра дублирую 
§щих составов переносится на стадион район 
§  имени 26 комиссаров.
|  Предварительная продажа билетов буде 
§  производиться в кассах стадиона «Динамо: 
§31 июля, с 10 часов утра.
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